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губернатор Сергей Морозов выступил с рядом инициатив по государственной  
поддержке отечественного самолётостроения. Свои предложения глава региона  
озвучил на прошедшем на базе завода «авиастар-СП» заседании временной комиссии  
Совета Федерации по мониторингу участия России в втО и таможенном союзе

«На крыло»  
без  господдержки не встать

i

 

Ин-
дексы

Наименование 
издания

Стоимость подписки

1 м-ц 6 м-цев абонентский ящик
1 м-ц 6 месяцев

31780 «Ульяновская 
правда» -толст. 
(вторник, пят-
ница)

104,32 625,92 66,79 400,74

54470 «Ульяновская 
правда» 4-х ра-
зовый выпуск

280,91 1685,46 188,12 1128,72

Оформить подписку можно во всех почтовых отделениях 

Открыта подписка на второе полугодие 2014 года. 
Дополнительные скидки при подписке в редакции

Пришло время узнать Правду
Первого апреля началась подписная кампания на 

газеты и журналы. И сделать это лучше сейчас, не от-
кладывая в долгий ящик. В почтовом каталоге на вто-
рое полугодие 2014 года, сообщили в Почте России, 
более 15 тысяч изданий. И, как показал недавний 
опрос Фонда «Общественное мнение», большинство 
россиян сегодня предпочитают государственные сред-
ства массовой информации. Им доверяют больше  
60 процентов респондентов. При этом негосудар-
ственным изданиям верят только 16 процентов. 

Но, увы, не все так просто будет на этот раз. 
Почтовики были вынуждены пересмотреть тари-

фы на доставку подписных изданий. Цена этой услуги 
поднимется максимум на 25 процентов. А значит, 
будет расти и борьба за тиражи и подписчиков. 
Очень надеемся не потерять своего читателя. Взамен 
гарантируем оперативное и всестороннее освещение 
региональных событий. 

Пришло время узнать Правду!
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Область в планах
и кОмментариях

Ульяновский аэропорт обслужил за три месяца свыше 30 тысяч 
пассажиров. Пассажиропоток увеличился на 25% по сравнению с 

аналогичным периодом предыдущего года.

С 1 по 6 апреля в Ульяновской области пройдет более 100 мероприя-
тий, посвященных Международному дню детской книги.

Новым директором Ленинского мемориала стал Евгений Казаков, 
занимавший пост представителя Ульяновской области при прави-

тельстве Российской Федерации. 

Дмитрий Медведев  
обсудил с главами  
регионов противопа-
водковые меры

Степень готовности регионов к весеннему паводку 
и пожароопасному сезону в минувшую среду оце-

нил премьер России Дмитрий Медведев. Он провел 
совещание в режиме видеоселектора, в котором 
приняли участие руководители федеральных ве-

домств и представители регионов. в их числе зам-
пред правительства Ульяновской области Николай 

Маркин и представители регионального МЧС.

По словам Дмитрия Медведева, страна в по-
следние годы столкнулась с рядом беспрецедент-
ных природных катаклизмов. Опыт их устранения 
должен быть учтен в работе единой системы пре-
дупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуа-
ций. Премьер-министр подчеркнул, что готовность 
регионов к прохождению паводка и пожароопас-
ного периода необходимо довести до максимума, 
а все утвержденные на федеральном и региональ-
ном уровнях планы соответствующих мероприя-
тий должны исполняться строго в установленные  
сроки.

«При этом основная доля ответственности за 
подготовку к паводковому и пожароопасному сезо-
ну ложится на регионы. только личная ответствен-
ность руководителей субъектов и их личная во-
влеченность обеспечивают нужную консолидацию 
усилий и добросовестное исполнение возложенных 
на нас задач», - отметил премьер-министр.

В ходе совещания были озвучены основные 
проблемы, которые ожидаются на территории 
страны, а также перечислены превентивные меры 
ликвидации угроз Чс. согласно прогнозу специа-
листов, в зону возможного затопления попадает бо-
лее 4,5 тысячи населенных пунктов в нашей стране. 
Глава Минприроды рФ сергей Донской рассказал, 
что подготовка к половодью и паводкам 2014 года 
началась заблаговременно. согласно прогнозам, 
ульяновская область должна безболезненно прой-
ти период весеннего половодья.

«В отличие от паводковой ситуации пожаро-
опасная обстановка в стране в этом году складыва-
ется напряженная. В связи с дефицитом осадков в 
ряде регионов страны пожароопасный сезон начал-
ся почти на полтора месяца раньше обычных сро-
ков», - констатировал сергей Донской.

В ПФО сезон возможных лесных пожаров нач-
нется уже в середине мая. В ульяновской области 
к предупреждению лесных пожаров подошли зара-
нее и очень серьезно. региональные власти догово-
рились о сотрудничестве по тушению возгораний 
на приграничных территориях с самарской обла-
стью, с МЧс и росприроднадзором.

В регионе функционирует система видеомони-
торинга и обнаружения очагов лесных пожаров, 
разработаны маршруты патрулирования «зеленых 
зон», проводятся и другие мероприятия, которые 
позволят не допустить возгораний в лесах.

в регионе создано более 4,3 тысячи новых рабочих мест. 
в то время, как на учете в государственных учреждениях 

службы занятости Ульяновской  
области зарегистрировано 3667  

безработных.

По словам  зампреда Павла Дегтяря, план по созданию 
рабочих мест в первом квартале выполнен во всех 
муниципальных образованиях. 

с начала года на территории региона создано 4361 рабочее 
место, что составляет почти 128% от плана на январь-март 

и 21% от годового плана. При этом в рамках реализации 
инвестиционных проектов сформировано 665 вакансий - свыше 
15% от общего числа. Большинство из них открыто в ульяновске, 
Димитровграде, Чердаклинском и сенгилеевском районах.

В отраслевом разрезе максимальное количество рабочих мест 
создано в сферах сельского и лесного хозяйства, строительства, 
жилищно-коммунального комплекса и транспорта, а также в 
промышленном секторе.

По информации специалистов, уровень регистрируемой 
безработицы в области за прошедшую неделю не изменился и 
составил 0,54% от экономически активного населения. 

в области стартовал месячник по лик-
видации задолженности населения по 

оплате жилищно-коммунальных услуг. 
Соответствующее распоряжение под-

писал губернатор Сергей Морозов.

Месячник продлится с 1 по 30 
апреля. управляющим организациям, 
тсЖ, Жск рекомендовано 
представлять информацию о квартирах 
с задолженностями за Жку путем 
размещения соответствующих списков 
на «щитах гласности» в подъездах домов 

и на стендах в пунктах приема платежей. 
кроме того, планируется организовать 
автодозвоны до должников. также у 
последних будет возможность заключить 
соглашение о добровольном погашении 
долга с управляющими организациями и 
поставщиками коммунальных услуг.

Запланированы совместные 
рейды представителей управляющих 
организаций, социальных служб, 
полиции и судебных приставов. Жильцы 
на добровольной основе смогут частично 
погасить задолженность по оплате Жку, 

выполняя общественные работы по 
уборке и благоустройству территорий 
населенных пунктов.

По информации министерства стро- 
ительства, Жкк и транспорта улья- 
новской области, в течение месячника 
специалисты также проведут проверки 
оплаты жилищно-коммунальных услуг 
со стороны граждан, получающих 
субсидии. В исключительных случаях 
будут приниматься решения о 
приостановлении предоставления им 
субсидий до погашения задолженности.

более 

 1,7 млрд  
рублей налогов перечислили с начала года 
ульяновские предприятия агро-, лесопромышленно-
го комплексов и торговли. 
Это 44,4% от всех налоговых поступлений в консо-
лидированный бюджет региона за январь-февраль 
2014 года.

А ты  погасил долг по квартплате?

рабочих мест больше, чем нуждающихся в них Цифра

В ружьё!
На призывных пунктах ждут около 1400 новобранцев
Яна Крапивина

С 1 апреля в России согласно Указу 
Президента РФ владимира Путина 
начался весенний призыв в армию, 

который продлится до 15 июля. в 
Ульяновской области вызову на 
призывные комиссии подлежит 

около 7,4 тысячи молодых людей в 
возрасте от 18 до 27 лет. Граждане, 

достигающие 27-летнего возрас-
та, не прибывшие на призывные 

комиссии и отправку в войска без 
законных на то оснований весной 

2014 года, осенью будут признаны 
не прошедшими военную службу 
без законных на то оснований. в 

будущем они не смогут работать на 
государственной службе.

Медицинское освидетельствова-
ние, по результатам которого опреде-
ляется категория годности к военной 
службе, проводится в медицинских 
учреждениях муниципальных обра-
зований. В этом году обязательные 
медицинские исследования дополне-
ны анализом крови на ВиЧ, гепатит 
В и с. также изменен ряд статей рас-
писания болезней. к примеру, если 
ранее граждане с диагнозом плоско-
стопие 2-й степени, с артрозом 2-й 
стадии освобождались от призыва по 
состоянию здоровья, то теперь они 
будут призваны на военную службу 
как годные с незначительными огра-
ничениями. 

- Норма призыва весной 2014 
года составляет около 1400 человек. 
Это те граждане, которые должны 
отправиться для прохождения во-
енной службы в войска, - отмечает 

начальник отдела подготовки и при-
зыва граждан на военную службу во-
енного комиссариата ульяновской 
области Олег Филатов. - Призывные 
комиссии и военный комиссариат 
ульяновской области в тесном взаи-
модействии с прокуратурой и ми-
нистерством внутренних дел будут 
работать в рамках правового поля. к 
гражданам, уклоняющимся от при-
зыва на военную службу, будут при-
меняться меры уголовной и адми-
нистративной ответственности. По 
итогам осеннего призыва 2013 года 
108 человек привлечены к админи-
стративной ответственности, 3 чело-
века - к уголовной ответственности.  

По всем интересующим вопро-
сам призывники и их родители мо-
гут обращаться в отделы военного 
комиссариата ульяновской области 
и в призывные комиссии муници-
пальных образований  ульяновской 
области. родителям призывников 
разрешается присутствовать на ме-
дицинском освидетельствовании и 
заседании призывной комиссии, не 
вмешиваясь в их работу. Для пре-
дотвращения коррупции в вопросах 
призыва в военном комиссариате об-
ласти создана комиссия по проверке 
принятых решений призывными ко-
миссиями муниципальных образо-
ваний об освобождении граждан от 
призыва. 

Одновременно с началом весен-
него призыва в регионе 1 апреля 
стартовал месячник «Призывник», 
в ходе которого призывники и их 
родители могут ознакомиться с жиз-
нью и бытом воинских частей гарни-
зона и сборного пункта ульяновской 
области. 
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пОдрОбнОсти

В Ульяновске с 7 мая начнут работать 14 городских фонтанов. Тради-
ционно шесть из них будут бить на Свияге, два - на бульваре Новый 

Венец.

Валерия Ерышева из педагогического лицея Димитровграда вошла  
в пятерку лучших школьников по итогам межрегионального конкурса 

«Ученик года-2014». В конкурсе подобного уровня город принимал  
участие  впервые.

Восемь ульяновских малышей отравились в детском саду села 
Водорацк Барышского района. Причины произошедшего предстоит 

выяснить следственно-оперативной группе.

Чисто, как  
в Европе! 
конкурс на самый благоустро-

енный двор пройдет в ульяновске 
со 2 по 22 апреля в рамках подго-
товки к фестивалю «Дни европы».

Принять участие в конкурсе 
смогут управляющие компании, 
товарищества собственников жи-
лья и инициативные группы жите-
лей многоквартирных домов. При 
определении победителей будут 
учитываться такие факторы, как 
состояние придомовой территории, 
участие населения в общественных 
работах по благоустройству двора, 
наличие элементов внешнего бла-
гоустройства, малых архитектур-
ных форм и другие.

По итогам конкурса жюри опре-
делит троих победителей, которые 
получат дипломы и ценные призы 
от Центра экологических техноло-
гий. Главный приз - сертификат на 
приобретение оборудования для 
детской площадки.

Организаторами конкурса вы-
ступят ООО «Центр экологиче-
ских технологий», представитель-
ство ес в российской Федерации 
и Фонд «ульяновск - культурная 
столица».

Цены на овощи 
продолжили 
стремительный рост
росстат зафиксировал очередное замет-

ное подорожание на продукты питания.
только за прошлую неделю сахар и пло-

доовощная продукция в среднем по стране 
подорожала на 1,6%. Особенно заметен рост 
цен на помидоры (3,8% за неделю), лук, ка-
пусту и картофель (1%). с начала же года 
стоимость этих товаров возросла на 10%.

также, по данным росстата, в россии 
дорожали  свинина, вареная колбаса, ли-
нейка молочных продуктов, рис, пшено и 
водка. Но повышение цен на эти продукты 
прошло не так ощутимо: в диапазоне от 0,4 
до 0,7%.

В статистическом агентстве отмечают, 
что в 2014 году продукты дорожают бы-
стрее, чем в прошлом. В первую очередь 
это связано с нестабильностью рубля от-
носительно других валют. с начала первого 
месяца весны инфляция в россии состави-
ла 1%, а с начала года - уже 2,3%. ровно год 
назад с начала марта потребительские цены 
выросли на 0,3%, а с начала года - на 1,9%.

Однако эксперты призывают покупа-
телей не отчаиваться. Ближе к лету, когда 
на прилавках магазинов появится про-
дукция российского производства, цены 
заметно снизятся.

Хищение  
по-ишеевски
уголовное дело по хищению 

средств дольщиков, среди кото-
рых были ветераны Великой От-
ечественной войны, возбуждено в 
ульяновской области. 37 ветеранов-
дольщиков застройщик ограбил на 
55 миллионов рублей.

По данным региональной про-
куратуры, в 2012-2013 годах  
ООО «Мск «ЭрфолГ» привлекло 
под строительство дома в поселке 
ишеевка больше 55 миллионов ру-
блей по 37 договорам индивидуаль-
ного инвестирования.

В долевое строительство гражда-
не вложились, использовав сертифи-
каты, полученные по программе обе-
спечения жильем ветеранов ВОВ.

Надзорные органы по жалобе 
дольщиков выяснили, что дом на 
улице Гимова до сих пор не вве-
ден в эксплуатацию. На деньги 
дольщиков-ветеранов ООО «Мск 
«ЭрфолГ» построило другое здание 
под собственные нужды. А из со-
бранных средств больше миллиона 
рублей не отражены в бухгалтер-
ской документации фирмы. Эти 
деньги были переданы гендиректору 
компании-застройщика.

Шум вреден  
при отдыхе, надо 
скорректировать закон, 
внести поправки

После плотного обеда человека обычно кло-
нит в сон. Дремота наваливается от притока крови 
к желудку. Однако не каждому удается поспать. Го-
родским жителям в домах около автодорог трудно 
отдыхать в дневное время. В ульяновске, напри-
мер, запрещается действующим законом создавать 
шум в ночное время, а это от 23 вечера до 7 часов 
утра (не более 40 децибел). За нарушение закона 
предусмотрен штраф.

Некоторые люди считают, что нужен подобный 
закон для светлого времени суток - от 13 до 15 часов. 
Пенсионеры хотят отдыхать днем. А в выходные 
дни растянуть запрещение шума до 9 часов утра. 
При введении такого закона будут созданы условия 
для спокойного сна людям в целях сохранения их 
здоровья, и не только пожилым, но и малолетним 
детям. только одно исключение в законе - в боль-
шой праздник, вроде встречи Нового года, а также 
в памятные даты можно будет шуметь, взрывать 
пиротехнику. еще есть возможность не соблюдать 
тишину при уборке территории и, конечно, при лик-
видации, например, пожара. В случае любого сти-
хийного бедствия отменяются все ограничения на 
шум, естественно. Правительство планирует выра-
ботать обновленный федеральный закон о тишине 
не только в ночное, но и в дневное время.

  

Новые люди в ЖкХ
василиса Краснова

2 апреля губернатор Ульяновской  
области Сергей Морозов объявил о 

новых назначениях и кадровых пере-
становках в структуре регионального 

правительства. 

так, свой пост покинул зампредсе-
дателя правительства - министр ЖкХ, 
строительства и транспорта Александр 
Букин. его место занял Олег салыган, 
ранее возглавлявший ОАО «ульяновская 
областная корпорация ипотеки и строи-
тельства». «Опытный молодой человек 
с хорошим финансовым образованием», 
- так нового министра представил сергей 
Морозов. 

своим распоряжением глава регио-
на утвердил адаптационную программу 
вхождения в должность нового зампреда. 
Принято решение также закрепить за ним 
на ближайшие три месяца наставников. 
ими станут светлана Опенышева, Виль-
дан Зиннуров и Александр смекалин. 
Александр Букин, в свою очередь, не 
покидает правительство, он займет 
должность заместителя руководителя 
администрации губернатора и будет кон-
тролировать министерство ЖкХ, а также 
курировать инфраструктурные вопросы: 
прохождение отопительного сезона, ре-
монт дорог и так далее.

Глава региона также озвучил еще два 
новых назначения в структуре большого 
министерства с новым руководителем. 
Заместителем салыгана директором 
департамента ЖкХ назначен директор 
ООО «Энергострой» сергей Носков, а 
руководителем департамента строитель-
ства - Олег Гришин из ОАО «трест-3». По 
словам губернатора, в ближашее время 
будет назван и новый начальник департа-
мента архитектуры и градостроительства, 
который до недавнего времени возглав-
ляла татьяна тарасова.

1 апреля начался полевой этап нового 
Национального рейтинга инвестиционной 

привлекательности регионов - ульянов-
ских предпринимателей просят ответить на 
вопросы специалистов вЦИОМ. Министр 

стратегического развития и инноваций 
региона Александр Смекалин отметил, 

что участие Ульяновской области среди 
«пилотных» регионов данного проекта 

позволит уже на начальном этапе оценить 
состояние бизнес-климата и при необхо-

димости оперативно принять эффективные 
управленческие решения по его  

улучшению. 

Представителям бизнес-сообщества пре-
дстоит ответить на ряд вопросов. Длитель-
ность опроса одного респондента - около 
пяти минут. Цель данного рейтинга - способ-
ствовать формированию равномерно благо-
приятного инвестиционного климата во всех 
российских регионах.

- Этот рейтинг, безусловно, важен для 
субъектов российской Федерации, посколь-

ку позволит не только измерить усилия 
местных органов власти по улучшению ин-
вестиционного климата и эффективность 
этих усилий, но и оценить деловую атмос-
феру в регионах. Плюс его в том, что он бу-
дет опираться преимущественно на мнение 
предпринимателей и оценки экспертов, а не 
на статистические показатели, которые за-
частую не соответствуют действительности. 
ульяновская область вошла в список первых 
двадцати двух пилотных регионов, в кото-
рых рейтинг будет апробирован.  В рамках 
полевого этапа планируется опросить свы-
ше тысячи респондентов, проживающих на 
территории города и области. Просим пред-
принимателей отнестись к этому с понимаем 
и объективно ответить на все предложенные 
вопросы, - комментирует министр стратеги-
ческого развития и инноваций региона Алек-
сандр смекалин.

Напомним, разработка Национального 
рейтинга состояния инвестиционного кли-
мата субъектов рФ ведется по поручению 
Президента россии Владимира Путина. сто-

ит напомнить, что основными заказчиками 
Национального рейтинга являются именно 
предприниматели, которые получат объек-
тивную и полезную информацию об инвести-
ционном климате в отдельно взятом регионе. 
Это позволит бизнесу выйти на совершенно 
новый уровень.

уже в середине апреля специалисты 
планируют приступить к анализу получен-
ных данных для формирования предвари-
тельных результатов пилотной апробации. 
итоги Национального рейтинга в 22 пи-
лотных регионах планируется подвести 
в мае текущего года в рамках Междуна-
родного экономического форума в санкт-
Петербурге.

- В ряде субъектов вести бизнес выгоднее, 
эффективнее, комфортнее. Задача рейтинга - 
найти лучшие практики в тех регионах, ко-
торые стали центрами инвестиционной при-
влекательности, и транслировать их опыт на 
все субъекты российской Федерации, - от-
мечает сопредседатель «Деловой россии» 
Алексей репик.

В чем плюс инвестопроса

Олег Долгов  

Сотрудников авиакомпании «волга-
Днепр» оповестили о переходе на трех-

дневную рабочую неделю начиная с 
первого июня. 

Несмотря на то, что мировой рынок авиа- 
перевозок уникальных сверхтяжелых и не-
габаритных  грузов, по оценкам экспертов, 
растет, спрос на услуги «Волги-Днепра» па-
дает, и делает это катастрофически. 

По итогам января-февраля «Волга-
Днепр» перевезла всего 44,5 процента от 
тоннажа такого же периода прошлого года. 
Грузооборот в тысячах т/км составил все-
го 44,6 процента, а процент коммерческой 
загрузки - «-2,1».  Любопытно, что показа-
тели второй авикомпании, входящей в Грк 
«Волга-Днепр», - �������������� - диаме-�������������� - диаме- - диаме-
трально противоположны: 113,4 процента, 
107,6 процента и «+ 0,1» соответственно. 

В связи с этим было принято решение о 
переводе предприятия на сокращенный пе-
риод работы со всеми сопутствующими фи-

нансовыми последствиями для сотрудников. 
Заметим, решение принято заранее, в соот-
ветствии с законодательством, и положение 
еще может измениться. 

В пресс-службе «Волги-Днепра» ситуа-
цию не комментируют. 

Напомним, что компания является са-
мым большим в мире (после Минобороны 
рФ) эксплуатантом крупнейшего серий-
ного транспортника Ан-124 «руслан», а до 
недавнего времени стабильно входила в 
тройку крупнейших налогоплательщиков 
ульяновской области. 

Некогда крупнейший налогоплательщик ульяновской области переходит на трёхдневку

«Волга-Днепр» берёт тайм-аут?
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В Ульяновске на «Авиастар-СП» 
состоялось четвертое выездное 

расширенное заседание Временной 
комиссии Совета Федерации по 

мониторингу участия России в ВТО 
и Таможенном союзе. Учитывая 

статус «Авиационной столицы», не-
сложно догадаться, что на этот раз 
оно было посвящено перспективам  

развития отечественного авиапрома 
в новых условиях. 

в мероприятии, которое про-
вел вице-спикер Совета Федера-
ции, председатель комиссии ильяс 
Умаханов, приняли участие члены 
Совета Федерации, в том числе се-
наторы от Ульяновской области 
Сергей Рябухин и Геннадий Сави-
нов, представители Минпромторга и 
Минобрнауки РФ, исполнительных 
и законодательных органов государ-
ственной власти субъектов Федера-
ции, научных организаций, промыш-
ленных предприятий авиационной 
отрасли, эксперты.

Открывая заседание, ильяс Ума-
ханов заявил, что «главной задачей 
государственной промышленной 
политики является запуск экономи-
ческого роста, стимулирование соз-
дания высококвалифицированных 
рабочих мест, обеспечение притока 
капиталов в реальное производство».

вице-спикер верхней палаты 
парламента отметил, что для авиаци-
онной промышленности были ого-
ворены особенности вхождения во 
всемирную торговую организацию, 
в частности, было предусмотрено не 
резкое, а поэтапное снижение ставок 
ввозных таможенных пошлин на им-
портные самолеты. «Наиболее чув-
ствительные для российского авиа-
строения товарные группы получили 
наибольший уровень защиты. Тем 
не менее в настоящее время наш 
внутренний рынок практически от-
крыт для иностранных гражданских 
самолетов и авиатехники. и если в 
военном авиастроении и вертолето-
строении позиции России в основ-
ном сохраняются, то в гражданском 
авиастроении положение остается 
сложным, если не сказать кризис-
ным»,  -  отметил он. 

Совет Федерации неоднократно 
высказывал свою позицию, что стра-
не нужна новая промышленная, кре-
дитная и налоговая политика, подчер-
кнул ильяс Умаханов: «Необходимо 
на государственном уровне снижать 
издержки промышленных предприя-
тий, в том числе авиапрома. в России 
бизнес получает кредитные ресурсы 
под 12-15 процентов годовых, тогда 
как в США или Китае - под четыре-
пять процентов. Такое положение дел 
далеко не укрепляет конкурентные 
позиции отечественных компаний 
в условиях вступления в вТО. Нам 
нужно быть готовыми развиваться в 
новых условиях; в большей степени, 
чем раньше, опираться на собствен-
ный потенциал и возможности. Дале-
ко не все наши беды в авиационном 
комплексе от вТО, многое зависит 
от нашей способности мобилизовать 
имеющиеся возможности, изменить 
подходы к государственному регули-
рованию отрасли и корпоративному 
управлению».

Взгляд оптимистов
С докладом «О региональной 

политике поддержки авиастрое-
ния в условиях вступления Рос-
сии в вТО» выступил губернатор  
Сергей Морозов. 

Глава региона отметил, что от-
носит себя к оптимистам, потому что 
«убежден, что наша задача не дого-
нять, а быть лидером; для этого нам 
нужно взять все самое передовое: от 
материалов до технологий. Членство 
в вТО позволяет получить доступ и 
к тому, и к другому, при этом суще-
ственно повысив свою конкуренто-
способность». 

К членству в вТО Ульяновская 
область готовилась, для чего выстро-
ена одна из лучших систем привлече-

На «Авиастаре» обсудили судьбу отечественного авиапрома 

вые ставки по налогам на имущество 
и транспортному налогу, а по налогу 
на прибыль - 15,5 процента.

Среди препятствий, которые, на 
взгляд губернатора, не позволяют в 
полной мере развивать авиационную 
промышленность после вступления 
страны в вТО, названы низкая кон-
курентоспособность российских ма-
шин в соотношении цена - качество 
и прямой запрет государственных 
субсидий на производство и закупку 
воздушных судов. «Без масштабных 
бюджетных вливаний отрасль «на 
крыло» не поднять. Поэтому одна 
из важнейших мер господдержки - 
формирование консолидированного 
государственного заказа на период 
до 2020 года на самолеты отечествен-
ного производства», - заявил Сергей 
Морозов.

К этому он добавил  развитие 
особых экономических зон и акти-
визацию использования мирового 
опыта применения косвенных мер 
господдержки, не подпадающих под 
прямой запрет вТО. К примеру - до-
ступ к дешевым кредитам, меры по 
выработке и внедрению механизма 
экспортного кредитования, возврат-
ное бюджетное финансирование и 
государственное финансирование на 
невозвратной основе научных иссле-
дований, направленных на разработ-
ку новых материалов, аэродинамиче-
ских схем и пр. в «зеленую корзину», 
не ограничиваемых правилами вТО 
государственных вложений, укла-
дывается и финансирование разви-
тия кадрового потенциала, поэтому  
Сергей Морозов заявил, что он кате-
горически против привлечения ино-
странных пилотов: «У нас выстроена 
лучшая система подготовки летчиков 
в мире, и для ее развития нужен толь-
ко госзаказ».

Оптимистично прозвучало и вы-
ступление заместителя руководителя 
аппарата губернатора и правитель-
ства Хабаровского края вячесла-
ва Дианова. Заметим, хабаровский 
оптимизм пока полностью оправдан.

в Комсомольске-на-Амуре рабо-
тает филиал ОАО «Компания «Су-
хой» авиазавод им. Ю.А. Гагарина 
(как и «Авиастар», входит в Объеди-

- вертолеты, авиадвигатели, моди-
фикации Ту-214, разработка Ту-324 и 
Ту-330. Глобальных, видимых резуль-
татов нет.

«То, что Россия продает по три 
штуки SSJ-100 в год странам, не име-
ющим собственного авиапроизвод-
ства, это «не то», - сформулировал 
спикер, - мы подготовили пакет пред-
ложений, идущих в фарватере требо-
ваний вТО, к примеру, необходимо 
строжайшим образом сертифициро-
вать импортную продукцию, наде-
юсь, федеральные власти рассмотрят 
их тщательнейшим образом».

Также Фарид Мухаметшин  при-
звал активизировать работу в сфере 
беспилотной авиации (это огромный 
рынок будущего, кроме того, здесь 
можно «пробить» государственное 
финансирование  ОКР под «соусом» 
«двойного назначения»); кратко рас-
сказал об опыте Татарстана в воз-
рождении системы ПТУ и выказал 
пожелание, чтобы эта «очень нужная 
встреча не осталась только на бумаге».

Кроме того…
Статс-секретарь, заместитель ми-

нистра промышленности и торговли 
РФ игорь Караваев рассказал о мерах 
государственной поддержки авиа- 
ционной отрасли, объемы которой 
выросли в 2013 году на 100 миллиар-
дов рублей: «в 2002 году была при-
нята федеральная государственная 
программа по развитию авиапрома, 
выделены дополнительные средства. 
На сегодняшний день практически 
завершено формирование интегри-
рованных структур в авиастроении, 
происходит выравнивание условий 
конкуренции с импортной продук-
цией, в первую очередь - за счет вне-
дрения механизмов финансового и 
операционного лизинга. Мы вышли 
на принципиально новый этап разви-
тия авиационной промышленности: 
структура производства начинает 
меняться в сторону коммерческой 
гражданской продукции. Система 
господдержки при этом будет на-
правлена на стимулирование про-
даж, организацию послепродажного 
обслуживания авиатехники, созда-
ние научно-технического задела для 
разработки перспективной техники, 
содействие техническому перевоору-
жению и финансовому оздоровле-
нию предприятий отрасли». 

выступление замминистра обра-
зования и науки Александра Климо-
ва было посвящено кадровой пробле-
ме авиапрома.

Он отметил, что новый закон «Об 
образовании» позволяет создавать 
базовые кафедры на предприятиях, 
формировать сетевые программы 
обучения и проводить целевое обуче-
ние с учетом требований конкретных 
предприятий.  Предложил от ма-
кропрогноза потребностей в кадрах 
ОАК, Ростех и т.д. перейти к микро-
прогнозированию по каждому пред-
приятию. 

и, не отрицая, что уровень подго-
товки инженерных кадров для авиа-
ционной промышленности снизился, 
а число высококвалифицированных 
рабочих на предприятиях авиацион-
ного комплекса за последние 10-15 
лет сократилось почти вдвое, обозна-
чил лишь одну проблему - снижение 
уровня преподавательского состава в 
технических вузах и ссузах. 

Если же вычленить из заседа-
ния выступление исполнительного 
вице-президента ОАК Александра 
Тулякова, будущее и вовсе выглядит 
многообещающим. в прошлом году 
ОАК получила чистую прибыль в 
размере 700 миллионов рублей про-
тив убытка 70 миллионов в 2012 году. 
(в 2011-м убыток составил 14,75 мил- 
лиарда.) 

Консолидированная выручка 
предприятий корпорации в 2013 
году ожидается на уровне свыше 210 
миллиардов рублей (в 2012 году она 
составила 12 миллиардов). Фактиче-
ски с 2008 года выручка растет в сред-
нем на 20 процентов в год, отметил  
Александр Туляков. 

Ильяс Умаханов: 

“Необходимо на государственном уровне 
снижать издержки промышленных предприятий, 
в том числе авиапрома. В России бизнес полу-
чает кредитные ресурсы под 12-15 процентов 
годовых, тогда как в США или Китае - под четыре-
пять процентов. Такое положение дел далеко не 
укрепляет конкурентные позиции отечественных 
компаний в условиях вступления в ВТО”

ненную авиационную корпорацию - 
ОАК), на котором выпускаются бое-
вые модификации «сушек», а также 
любимое детище ОАК - SSJ-100, за-
казы на который достигли 200 штук. 
Авиапром дает округу 24 процента 
объемов промпроизводства, а муль-
типликативный эффект достигает за-
нятости 250 человек на одно рабочее 
место в авиационной промышленно-
сти.  Добавьте сюда существующую 
комплексную программу развития 
Дальнего востока (а господдержка 
через такие программы не противо-
речит правилам вТО), и будет понят-
но, что в Хабаровском крае довольно 
спокойно смотрят в будущее.

Единственное, в чем отстает реги-
он, это в отсутствии опыта создания 
«пояса» малых инновационных пред-
приятий вокруг авиапроизводства и 
в отсутствии своего кластера постав-
щиков. их планируют создать, опира-
ясь на опыт Ульяновской области.

Осторожные пессимисты 
Противоположная ситуация на-

блюдается в Самарской области, о 
чем рассказал министр промышлен-
ности и технологий региона Сергей 
Безруков.

Завод «Авиакор» не консоли-
дирован с ОАК, а входит в маши-
ностроительный холдинг «Русские 
машины», контролируемый ФПГ 
«Базовый элемент». То есть является 
частным предприятием. Основная 
его модель - Ан-140 - не является 
приоритетной для отечественного 
авиапрома и, по словам министра, не 
имеет перспектив, тем более в свете 
происходящего на Украине. Надеж-
ды завода связаны с гипотетическим 
производством ил-114 и поставкой 
узлов и элементов для МС-21. С дру-
гой стороны, отметил Сергей Безру-
ков, к примеру, ОАО «Кузнецов» (са-
марское предприятие авиационного 
и космического двигателестроения. -  
Авт.) после вступления России в 
вТО усилило свои позиции на меж-
дународном рынке. 

в общем, в Самаре не оставляют 
надежды на общую поддержку отрас-
ли на федеральном уровне…

Самым жестким стало выступле-
ние председателя Госсовета Татарста-
на Фарида Мухаметшина, добрых 
пять минут обменивавшегося жеста-
ми с ильясом Умахановым, отказы-
ваясь от выхода на трибуну. 

Ситуация в отрасли, по мнению 
главы Госсовета, «непростая, а ее 
перспективы - туманны». «Бремя 
адаптации к вТО тяжело, - считает 
он, - возможно, некое благо когда-
то и придет; возможно, мы на самом 
деле получим доступ к новым тех-
нологиям; возможно, федеральный 
центр все-таки обратит внимание на 
финансирование авиапрома…».

По словам Фарида Мухамет-
шина, Татарстан вложил за послед-
ние несколько лет в авиационную 
промышленность $540 миллионов 

ния инвестиций и технологий, созда-
на  удовлетворяющая всем мировым 
требованиям инфраструктура разви-
тия  (ПОЭЗ, региональные промыш-
ленные зоны, индустриальные парки, 
наноцентр, кластеры, технопарки) и 
разработано и принято передовое за-
конодательство. 

в частности, действуют меры 
господдержки, которые не противо-
речат нормам вТО, такие как льгота 
по налогу на имущество для пред-
приятий, производящих воздушные 
суда. высвобождающиеся средства 
направляются на софинансирование 
программы технического перевоору-

жения производства и реализацию 
жилищной программы. 

Кроме того, с конца 2012 года 
действуют налоговые льготы для ор-
ганизаций, реализующих услуги по 
передаче авиационной техники по 
договорам финансовой аренды: нуле-

Фарид Мухаметшин: «Ситуа-
ция в отрасли непростая, ее 
перспективы - туманны»
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Как поставить отрасль «на крыло»
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Оксана Моисеева

В минувшую среду Ульяновская 
областная больница подверглась 

своеобразному паломничеству 
«людей в белых халатах» - мастер-

класс здесь давал президент Все-
мирной ассоциации флебологов, 

почетный президент Панамери-
канского общества флебологии и 

лимфологии Анджело Скудери. 

в минувший вторник специали-
стам России предоставилась воз-
можность наблюдать работу челове-
ка, признанного лучшим флебологом 
мира,  - Анджело Скудери. Профес-
сор приехал к нам  из далекой Бра-
зилии для участия в международной 
медицинской конференции «Nexus 
Medicus Venous Forum 2014». в про-
грамме этого мероприятия, которое 
состоялось под патронатом Россий-
ской академии медицинских наук, 
ФГБУ «Научный центр невроло-
гии» РАМН, Министерства образо-
вания и науки РФ, правительства 
Ульяновской области, Научного 
общества клинических флебологов, 
есть и лекции, и «круглые столы», и 
мастер-классы. На работу Анджело 
пришли посмотреть больше трид-
цати специалистов, причем не толь-
ко из нашего региона. Но, кажется, 
больше всего ему будут благодарны 
те пять пациентов, которых он осмо-
трел и прооперировал.

Первая пациентка - очень мо-
лодая и красивая девушка. Но, к 
сожалению, как говорят медики, ва-
рикоз сегодня - отнюдь не болезнь 
возраста. Методика, которую пока-
зывает господин Скудери, называ-
ется склеротерапия. Это процедура, 
которая используется для лечения 
заболеваний сосудистой и лимфа-
тической систем. Суть ее в том, что 
в просвет сосуда вводят специаль-
ный препарат, который вызывает 
склеивание его стенок и в дальней-
шем - рассасывание. Склеротерапия 
действительно практически безбо-
лезненна, поскольку используются 
тончайшие, особым образом зато-
ченные иглы. Она позволяет изби-

Ева Штерле

Сбербанк организовал прямую видеотранс-
ляцию бизнес-семинара «Стабильные 

продажи в нестабильные времена: лучшие 
практики для привлечения и развития кли-

ентов» с участием успешного американско-
го предпринимателя, соавтора бестселлера 

«Стартап: настольная книга руководителя» 
Боба Дорфа. Наблюдать за трансляцией 
можно было более чем в 70 Центрах раз-
вития бизнеса Сбербанка по всей стране,  

в том числе и в Ульяновске. 

Организация подобных обучающих се-
минаров стала для Сбербанка уже доброй 
традицией, однако впервые такое меро-
приятие прошло с участием иностранного 
спикера. желание участвовать в семинаре 
изъявили свыше 4,5 тыс. предпринимателей 
со всей страны. Для них Сбербанк организо-
вал бесплатную видеотрансляцию семинара 
в Центрах развития бизнеса. в Ульяновске 
послушать Боба Дорфа можно было в офисе 
комплексного обслуживания малого бизнеса 
на ул. Камышинской, 4а.

- Сегодня мы начинаем цикл семинаров 
с ведущими предпринимателями России 
и мира. Я надеюсь, что те знания, которые 
предприниматели получат, помогут им раз-
вить собственный бизнес, найти новые инте-
ресные проекты, - отметил вице-президент, 

начальник Управления развития малого биз-
неса Сбербанка России Андрей Шаров. - в 
настоящее время у Сбербанка больше 1 млн 
200 тыс. клиентов в сегменте малого бизнеса, 
мы выдаем 278 тыс. кредитов в год - это один 
кредит в минуту. Но, несмотря на эти впечат-
ляющие цифры, нам есть к чему стремить-
ся. За пять лет Сбербанк должен в три раза 
вырасти по доле проникновения кредитных 
продуктов для малого бизнеса. и мы рассма-
триваем такие семинары как вклад в копилку 
нашего роста, потому что он напрямую зави-
сит от успешности наших клиентов.

Главная мысль, которую постарался доне-
сти до участников семинара Боб Дорф, - это 
то, что удача в бизнесе - не более чем миф. По 
его мнению, удача - это результат ежедневно-
го труда, а лучший двигатель прогресса - это 
страх потерять все. При этом нельзя отчаи-
ваться, даже если развитие компании все же 
застопорилось. в таком случае Боб Дорф ре-
комендовал совершить разворот.

- Это очень правильный совет. Действи-
тельно, многие предприниматели в какой-то 
момент понимают, что они идут не в том на-
правлении. в этот момент наступает разо-
чарование, и некоторые компании на этом 
этапе прекращают свое существование, - ком-
ментирует предприниматель из Ульяновска 
вячеслав Гнутов. - На самом деле в этот мо-
мент нужно развернуться и начать движение 
немного в другом направлении.

в ходе семинара Боб Дорф дал россий-

ским предпринимателям немало ценных со-
ветов из собственного опыта, касающихся 
формирования и расширения каналов сбы-
та для разных потребительских сегментов, а 
также выстраивания отношений с потреби-
телями: 

- и стартапы, и уже действующие круп-
ные компании терпят фиаско не из-за не-
удачных разработок. Главной причиной неу-
дач являются не столько недостатки нового 
продукта, сколько отсутствие потребителей. 
Самое главное в любом бизнесе - это клиен-
ты. идите за своими клиентами, ищите их, 
устанавливайте с ними контакт, - заметил 
эксперт, призвав брать пример со Сбербанка. 
- Любой банк может открыть для вас теку-
щий счет или выдать кредит, но не каждый 
банк будет вашим партнером, как Сбербанк, 
который помогает своим клиентам растить и 
развивать бизнес. 

Одним из инструментов помощи явля-
ется специальный портал «Деловая среда», 
созданный Сбербанком для общения, раз-
вития и ежедневной деятельности предпри-
нимателей. Ресурс помогает представителям 
бизнеса вести бухгалтерию, предоставлять 
необходимую отчетность в налоговые и про-
чие органы, находить партнеров, совершать 
сделки, проходить бизнес-обучение. Также 
благодаря ему представители бизнеса всегда 
в курсе всех банковских новинок, а на боль-
шинство из них могут сразу же через портал 
подать заявку. 

Сбербанк помог бизнесу  
открыть новые горизонты для развития
Ульяновским предпринимателям рассказали  
об особенностях ведения бизнеса в нестабильные времена

Бразильский доктор искал в Ульяновске Микки Мауса и бабочку 

а Нашёл настоящих профессионалов
Методика, которую показывает 
господин Скудери, называется 
склеротерапия. Это процедура, которая 
используется для лечения заболеваний 
сосудистой и лимфатической систем

рательно удалять лишь пораженные 
варикозом вены, сохраняя здоровые 
участки сосудов. Это хирургическое 
вмешательство делается наиболее 
щадяще, поскольку вся операция 
осуществляется практически через 
один прокол.

в сосудистой хирургии и флебо-
логии традиционные травматичные 
вмешательства заменяются новыми 
малоинвазивными, эндоваскуляр-
ными. К примеру, тромбэктомия 
при илеофеморальном венозном 
тромбозе хотя и остается в арсенале 
хирургов, но уже вытесняется кате-
терным тромболизисом. Поскольку 
причина этой патологии более чем 
в 90% наблюдений - сужение общей 
подвздошной вены, то операция и 
тромболитическая терапия допол-
няются стентированием - имплан-
тацией эндопротеза в зону стеноза 
(подобно стентированию коронар-
ных артерий). 

Появились безопасные и более 
эффективные препараты. Так, ан-
тагонист витамина К - варфарин, 
более 60 лет считавшийся золотым 
стандартом в противорецидивной 
антикоагулянтной терапии и про-
филактике тромбозов, постепенно 
вытесняется прямым ингибитором 
Xa-фактора - препаратом ксарелто 
либо прямым ингибитором тромби-
на (фактор IIa) - дабигатраном, они 
не требуют лабораторного контро-
ля. 

в речи переводчицы потоком 
идут медицинские термины, кото-
рые разбавляют довольно экспан-
сивные возгласы Анджело (южная 
кровь, что делать!). Честно говоря, 
когда профессор сказал, что нуж-
но обязательно поискать Микки 
Мауса, а потом попросил «бабочку», 

стало понятно, что без дополнитель-
ных разъяснений специалистов мне 
не обойтись. Оказывается, Микки 
Маус на профессиональном языке 
хирургов - это такая расширенная 
вена в форме ушек знаменитого мы-
шонка, и это очень важный симптом. 
А «бабочка» - игла с катетером, кото-
рую применяют при операции.

- Было совсем не больно! Я даже 
ничего не почувствовала, - с легким 
удивлением говорит девушка, по-
сле того как все закончилось и на ее 
ногу надели специальный фикси-
рующий чулок.

в перерыве между операциями и 
в ожидании кофе Анджело Скудери 
дает эксклюзивное блицинтервью 
нашей газете. По его словам, в Рос-
сии он бывал, но в Ульяновске впер-
вые. из впечатлений о городе пока 
одно, классическое - волга. Просто 
потому, что гость не успел еще ни-
чего толком увидеть - сразу приехал, 
что называется, к столу. Операцион-
ному.  Анджело Скудери оценивает 
уровень областной клинической 
больницы, в которой ему довелось 
оперировать, как полностью соот-
ветствующий мировым стандартам. 
А о своих ульяновских коллегах вы-
разился так:

- Это настоящие профессионалы 
и энтузиасты своего дела!

Конечно, бразильскому гостю, 
мягко говоря, не повезло с погодой. 
Но о российском гостеприимстве он 
говорит очень душевно:

- У вас сейчас очень холодно - 
вон за окном что делается. Но люди 
в России теплые. и сердца у них го-
рячие. в этом, наверное, мы с вами 
схожи. Мне всегда приятно приез-
жать в эту страну. Ф
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Георгий Кузнецов 

На территории промышленной зоны 
«Заволжье» состоялась торжественная 

церемония закладки первого камня заво-
да «Бриджстоун». Управлять предприя-

тием будет компания ООО «Бриджстоун 
Тайер Мануфэкчуринг СНГ» (БМ СНГ), 

учрежденная «Бриджстоун Корпорэйшн» 
(90 процентов капитала) и «Мицубиси 

Корпорэйшн» (10 процентов). 

Переговоры с Bridgestone Corporation 
начались весной 2012-го, когда компания 
приняла решение о строительстве перво-
го в России завода по производству  ради-
альных шин для легковых автомобилей. 
инвестиционное соглашение между прави-
тельством региона, оао «корпорация раз-
вития Ульяновской области», Bridgestone 
Corporation  и Mitsubishi Corporation под-
писано 12 апреля 2013 года, после чего за-
регистрирована Бм СнГ. За год компания 
завершила все необходимые для начала 
строительных работ процедуры: оформила 
права на земельный участок, переданный 
ей корпорацией развития (81 га в промзоне 
«Заволжье»), завершила проектирование, 
получила положительное заключение экс-
пертизы проектной документации, а также 
разрешение на строительство.

«мы станем первым субъектом в стране, 
где откроется предприятие мирового лидера 
по производству шин. Считаю, что появле-
ние у нас бренда Bridgestone - это большая 
честь и, безусловно, высокая оценка нашей 
инвестиционной политики. наш регион был 
одним из 30 претендентов на размещение 
производства. и я очень рад, что свой выбор 
руководство компании остановило именно 
на Ульяновской области. Выражаю искрен-
нюю признательность за оказанное доверие, 
за готовность к сотрудничеству. наш регион, 
со своей стороны, предоставит самые благо-
приятные инвестиционные условия для но-
вого завода. мы приложим все усилия, чтобы 
первый опыт нашего взаимодействия оказал-
ся успешным и продолжился в дальнейших 
совместных проектах», - сказал губернатор 
Сергей морозов.

Подтвердил его слова министр посоль-
ства Японии в России Рокуичиро мичии:  
«Уверен, что создание данного завода на 
территории Ульяновской области будет спо-
собствовать не только развитию автомобиль-

ной промышленности (как в регионе, так и в 
Российской Федерации в целом), но и уста-
новлению прочных российско-японских от-
ношений. из 30 площадок, рассматриваемых 
для размещения производства, была выбрана 
именно Ульяновская область. Желаемый ре-
зультат достигнут благодаря усилиям всех 
заинтересованных в реализации проекта лиц. 
Высокий уровень развития промышленно-
сти, значительное внимание со стороны орга-
нов власти, в частности, губернатора Сергея 
морозова, определили выбор территории».

Причины выбора в качестве инвестици-
онной площадки Ульяновской области пояс-
нил главный операционный директор, член 
совета директоров Bridgestone Corporation 
кадзухиса нисигаи: «ключевым фактором, 
почему мы решили строить именно здесь, 
стала поддержка правительства области, со-
действие корпорации развития региона. 
Другой решающий момент - наличие в регио-
не квалифицированных кадров и хороших 
университетов, технических школ. мы будем 
фокусироваться, в первую очередь, на наборе 
персонала среди жителей области».

В качестве символической закладки отпе-
чатки своих ладоней в специальном материа-
ле оставили Сергей морозов, вице-премьер 
- министр стратегического развития и инно-
ваций Ульяновской области александр Сме-

калин, кадзухиса нисигаи и исполнитель-
ный вице-президент Mitsubishi Corporation 
Такехико какиучи.

После этого был произведен запуск об-
ратного отсчета времени до выпуска перво-
го изделия на заводе. С цифры «821 день: 
00 часов 00 минут 00 секунд» в 13.40 перво-
го апреля часы включили генеральный 
директор «Бм СнГ» Хироми Танигава, 
вице-президент Bridgestone Corporation  ку-
нитоши Такэда, генеральный директор оао 
«корпорация развития Ульяновской обла-
сти» Сергей Васин, старший вице-президент 
Mitsubishi Corporation  осаму мияшита и  
вице-президент генерального подрядчика 
компании Renaissance Construction Дженк 
Дюзйол.

В строительство завода будет вложено 
более 12,5 миллиарда рублей, создано более 
800 рабочих мест (к моменту выхода на пол-
ную мощность - 12 тысяч шин в день - более 
четырех миллионов в год - во второй половине 
2018 года), а пуск производства запланирован 
на первое полугодие 2016 года.

В завершение церемонии, согласно тра-
диции программы социального развития ре-
гионов присутствия Bridgestone Corporation,  
Ульяновской областной детской клиниче-
ской больнице было перечислено 100 тысяч 
рублей.

Радостная новость для  
поклонников японских авто -  

31 марта в Ульяновске со-
стоялось официальное откры-
тие нового дилерского центра 

Mitsubishi «Армада-Авто», рас-
положенного по адресу Москов-

ское шоссе, 5в.

автоцентр предоставляет 
полный спектр услуг по прода-
же и обслуживанию автомобилей 
Mitsubishi в соответствии со стан-
дартами японского производителя. 
Просторный шоу-рум площадью 
400 квадратных метров позволя-
ет демонстрировать весь модель-
ный ряд автомобилей, включая 
электромобиль Mitsubishi i-MiEV. 
к слову, в «армада-авто» любой 
желающий может совершить тест-
драйв данной новинки. Также на 
базе дилерского центра располо-
жен сервисный центр Mitsubishi, 
обладающий внушительными 
мощностями, который займется 
гарантийным и постгарантийным 
ремонтом автомобилей данной 
марки. Для максимального удоб-
ства в центре расположен и склад 
запасных частей. 

По словам президента ммС 
Rus наоя Такаи, открытие нового 
дилерского центра «армада-авто» 
в Ульяновске является важным 
этапом развития региональной ди-
лерской сети ммС Rus и позволит 
укрепить позиции марки на рос-
сийском рынке. 

Ульяновская область в числе 
пяти регионов (с Республи-

ками Мордовия и Бурятия, а 
также Омской и Саратовской 

областями) вошла в пилотный 
проект Минсельхоза России по 
созданию системы социального 
питания и адресной продоволь-

ственной поддержки населения.

на аппаратном совещании 31 
марта губернатор Сергей морозов 
поручил ускорить согласование 
законопроекта и до конца месяца 
передать его в Законодательное 
собрание. Цель проекта - органи-
зация сбалансированного и до-
ступного социального питания в 
бюджетных учреждениях.

По словам зампреда алек-
сандра Чепухина, новый закон 
обеспечит право граждан на ка-
чественное и безопасное питание 
в соответствии с рациональными 
нормами потребления и позволит 
систематизировать расчет его сто-
имости и порядок предоставления, 
определит «правила игры» в бюд-
жетных учреждениях.

Законопроект «о правовом ре-
гулировании отдельных вопросов 
организации социального питания 
в Ульяновской области» уже про-
шел общественное обсуждение 
и был рассмотрен независимы-
ми экспертами, отмечает пресс-
служба облправительства. Уже 
получены правовые заключения 
Экологической и общественной 
палат, прокуратуры, УФаС, про-
фильного комитета областного 
парламента, уполномоченных по 
правам человека, по правам ребен-
ка, по правам предпринимателей, 
по противодействию коррупции.

Поэксперимен-
тируем первыми

компания Bridgestone  
приступила к строительству завода в Ульяновске

«821 день:  
00 часов 00 минут 00 секунд» 

Завод станет первым предприятием японского концерна «Бриджстоун» на террито-
рии России и СНГ

(Окончание. Начало на стр. 4)

И рекомендации
Члены комиссии конста-

тировали, что в настоящее 
время в России отсутствует 
федеральный нормативный 
акт, на концептуальном уров-
не определяющий приоритеты 
промышленной политики го-
сударства в ведущих сегментах 
промышленности. «Без таких 
консолидирующих актов, а так-
же без приведения внутренних 
правовых норм в соответствие 
с требованиями ВТо невоз-
можно создание правовой базы 
для эффективного повышения 
конкурентоспособности отече-
ственной продукции на миро-
вых рынках», - сказал   ильяс 
Умаханов.

В рекомендациях, приня-
тых по итогам заседания, отме-
чается, что авиапром является 
важнейшим элементом обеспе-
чения интересов РФ в экономи-
ческой и военно-политической 
сферах и способствует разви-
тию международного военно-
технического сотрудничества.

Также сказано, что выхо-
ду российских авиастроите-
лей на мировой рынок мешает 
отсутствие таких рыночных 
преимуществ, как конкуренто-
способная продукция, надеж-
ность поставок, благоприятные 
ценовые и финансовые условия 

поставки, высокие эксплуата-
ционные характеристики. 

Участники заседания обра-
тили внимание, что в мировой 
практике выработан ряд мер 
косвенной государственной 
поддержки отрасли, которые 
не попадают под прямой запрет 
ВТо: частичное снижение на-
логового бремени, закупка го-
сударством товаров и услуг в 
рамках оборонных контрактов, 
бесплатная передача результа-
тов исследований и разработок, 
привлечение государством к 
научно-исследовательским раз-
работкам негосударственных 
организаций, предоставление 
государственных гарантий и 
льготных кредитов, финансо-
вая поддержка экспортных по-

ставок, поставки сырья, энер-
гетических и иных ресурсов по 
сниженным тарифам. 

минимизировать риски от-
расли члены комиссии пред-
ложили за счет проведения 
комплекса адаптационных ме-
роприятий к требованиям ВТо, 
позволяющих российским ком-
паниям нарастить конкурент-
ный потенциал и сохранить по-
зиции на внутренних и внешних 
рынках.

По  итогам заседания Вре-
менной комиссии СФ по мони-
торингу участия РФ в ВТо и 
ТС принят ряд решений. 

как отмечается в документе, 
для повышения конкурентоспо-
собности отечественной продук-
ции Правительству РФ необхо-

димо подготовить предложения 
по гармонизации мер государ-
ственной поддержки авиацион-
ной промышленности в странах 
- членах Таможенного союза.

минпромторгу рекомендо-
вано ускорить рассмотрение и 
принятие федеральных зако-
нов, в частности, внести в про-
ект закона «о промышленной 
политике» меры государствен-
ного регулирования поддержки 
авиационной отрасли, соответ-
ствующие требованиям ВТо. 
минэкономразвития  со своей 
стороны должно ускорить раз-
работку нормативных правовых 
актов к федеральному закону о 
контрактной системе, регулиру-
ющих процесс формирования и 
оформления консолидирован-
ного государственного заказа.

Важное значение в доку-
менте придается вопросу опре-
деления контрольных цифр 
приема в вузы по инженерно-
техническим направлениям в 
соответствии с учетом потреб-
ностей авиационной промыш-
ленности.

Евразийской экономиче-
ской комиссии среди прочих 
рекомендаций предложено 
повысить эффективность дея-
тельности по выявлению слу-
чаев демпинга со стороны ино-
странных производителей при 
поставках на единую таможен-
ную территорию Таможенного 
союза авиационной техники.

как поставить отрасль «на крыло»

Участники заседания обратили внимание, что в мировой прак-
тике выработан ряд мер косвенной государственной поддерж-
ки отрасли, которые не попадают под прямой запрет ВТО

Р
ек

ла
м

а

В Ульяновске  
открылся  
дилерский центр 
Mitsubishi
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Уважаемые налогоплательщики!

Форма № 1 
Форма раскрытия информации о ценах (тарифах, сборах) на регулируемые работы (услуги) в аэропортах 

ОАО «Аэропорт Ульяновск»
N п/п Перечень услуг (работ), оказывае-

мых СЕм 
Единица измерения Цена 

(тарифы, 
сборы) 

Реквизиты нормативного правового и иного 
акта федерального органа исполнительной 
власти по регулированию естественных 
монополий и (или) органа исполнительной 
власти субъекта Российской Федерации в 
области государственного регулирования 
тарифов 

наименование органа испол-
нительной власти, осущест-
вляющего государственное 
регулирование 

 1 Сбор за взлет-посадку Руб/т макс.взл. массы 350-00 Приказ №06-207 от 24.09.2012 г. министерство экономики 
Ульяновской области 

 2 Сбор за обеспечение авиационной 
безопасности

Руб/т макс.взл. массы  205-00 Приказ №06-207 от 24.09.2012 г. министерство экономики 
Ульяновской области 

3 Сбор за пользование аэровокзалом Руб/пасс. 65-00 Приказ №06-207 от 24.09.2012 г. министерство экономики 
Ульяновской области 

4 За обслуживание пассажиров Руб/пасс. 180-00 Приказ №06-207 от 24.09.2012 г. министерство экономики 
Ульяновской области 

Форма № 2 
Форма раскрытия информации об основных показателях финансово-хозяйственной деятельности СЕМ в сфере выполнения 

(оказания) регулируемых работ (услуг) в аэропортах  ОАО «Аэропорт Ульяновск» за 2013 год
I. Доходы и расходы 

N п/п наименование показателей финансово хозяйственной деятельности субъекта естественной монополии в 
сфере услуг аэропортов 

Единица измерения Год (отчет) 

1 Доходы всего, в том числе по видам регулируемых услуг: (тыс. руб.) 95619
1.1 Взлет-посадка (тыс. руб.) 16755
1.2 авиационная безопасность (тыс. руб.) 9813
1.3 Пользование аэровокзалом (тыс. руб.) 9117
1.4 обслуживание пассажиров (тыс. руб.) 12246
    
2 Расходы всего (включая коммерческие и управленческие расходы), в том числе: по видам регулируемых 

услуг: 
(тыс. руб.) 89478

2.1 Взлет-посадка (тыс. руб.) 25276
2.2 авиационная безопасность (тыс. руб.) 15157
2.3 Пользование аэровокзалом (тыс. руб.) 15453
2.4 обслуживание пассажиров (тыс. руб.) 17937
    
3 Прибыль (убыток) от продаж (тыс. руб.) -
4 Доходы от участия в других организациях (тыс. руб.) -
5 Проценты к получению (тыс. руб.) 24414
6 Проценты к уплате (тыс. руб.) 24067
7 Прочие доходы (тыс. руб.) 294
8 Прочие расходы (тыс. руб.) 2077
9 Прибыль (убыток) до налогообложения (тыс. руб.) 4705
10 Текущий налог на прибыль (тыс. руб.) 1137
10.1 в том числе постоянные налоговые обязательства (активы) (тыс. руб.) 196
11 изменение отложенных налоговых обязательств (тыс. руб.) -
12 изменение отложенных налоговых активов (тыс. руб.) -
13 Прочее (тыс. руб.) 52
14 Чистая прибыль (убыток) (тыс. руб.) 3516

II. Расшифровка расходов по финансово-хозяйственной деятельности ОАО «Аэропорт Ульяновск» за 2013 год
наименование хозяйств, работ 
и операций 

Расходы 
всего 

В том числе по статьям затрат 
расходы, 
связан-
ные с 
уча-
стием в 
совмест-
ной 
деятель-
ности 

матери-
альные 
затраты 

затра-
ты на 
оплату 
труда 

отчис-
ления 
на соц. 
нужды 

амортиза-
ция 

прочие 
расходы по 
обычным 
видам дея-
тельности 

опера-
ционные 
расходы, 
связанные 
с оплатой 
услуг, ока-
зываемых 
кредитны-
ми органи-
зациями 

про-
центы к 
уплате по 
кредитам 
и займам 

налоги и 
иные обя-
зательные 
платежи и 
сборы 

прочие 
расходы 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 
Регулируемые виды деятель-
ности 
1. обеспечение взлета, по-
садки и стоянки воздушных 
судов 

25276 - 936 4813 1463 1078 16986 - - - -

2. Предоставление аэровок-
зального комплекса 

15453 - 712 2209 671 221 11640 - - - -

3. обеспечение авиационной 
безопасности 

15157 - 211 5784 1758 1489 5915 - - - -

4. обслуживание пассажиров 17937 - 2447 4752 1445 76 9217 - - - -
5. обеспечение заправки воз-
душных судов авиационным 
топливом 

- - - - - - - - - - -

6. Хранение авиационного 
топлива - - - - - - - - - - -
итого по аэропортовой дея-
тельности: 

73823 - 4306 17558 5337 2864 43758 - - - -

Прочие доходы и расходы 41799 - 3073 12283 3735 745 21963 - - - -

. Форма № 3-г 
Отчет о реализации Инвестиционной программы субъекта естественной монополии  в 2013 году  ОАО «Аэропорт Ульяновск» 

N 
п/п 

наименование проекта в 
рамках инвестиционной про-
граммы СЕм 

Срок реали-
зации 

Расходы на 
реализацию 
инвестици-
онной про-
граммы, всего 
(тыс. руб.) 

Расходы на реализацию инвестиционной программы в 
периоде t (отчетный период) 

отклонение фактических по-
казателей от плановых 

начало 
(мес./
год) 

окон-
чание 
(мес./
год) 

план <***> факт 
период t 
(отчетный 
период) (тыс. 
руб.) 

с начала 
реализации 
проекта на-
растающим 
итогом (тыс. 
руб.) 

период t 
(отчетный 
период) 
(тыс. руб.) 

с начала 
реализации 
проекта на-
растающим 
итогом (тыс. 
руб.) 

период t 
(отчетный 
период), % 

с начала реали-
зации проекта 
нарастающим 
итогом, % 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 
 Проект 1, в том числе:          

- за счет собственных средств 
организации; 

        

- за счет заемных средств;         
- за счет средств бюджетов 
всех уровней бюджетной 
системы РФ <**> 

        

 Проект 2, в том числе:          
- за счет собственных средств 
организации; 

        

- за счет заемных средств;         
- за счет средств бюджетов 
всех уровней бюджетной 
системы РФ <**> 

        

Извещение о созыве общего собрания участников долевой собственности
Глава администрации мо «Сарское сельское поселение» Умрик и.Д. извещает о про-

ведении общего собрания участников долевой собственности земельного участка сельхоз-
назначения с кадастровым номером 73:17:011001:3, расположенного по адресу: Ульяновская 
область, Сурский район, с. Сара, СПк «маяк». Собрание состоится 14 мая 2014 года в 10.00 
в сельском Доме культуры по адресу: Ульяновская область, Сурский район, с. Сара. начало 
регистрации в 9.30.

Явка собственников обязательна. Участникам долевой собственности необходимо при 
себе иметь: паспорт, документ, подтверждающий право собственности на земельную долю, 
а представителю участника долевой собственности также документ, подтверждающий его 
полномочия. 

Повестка дня:
1. избрание председателя, секретаря счетной комиссии общего собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня собственников земельных участков, образуемых в соответ-

ствии с проектом межевания земельных участков.
4. Утверждение размеров долей в праве общей собственности на земельные участки, 

образуемые в соответствии с проектом межевания.
5. Разное.
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является 

Денисенкин н.а. - участник общей долевой собственности, почтовый адрес: Ульяновская 
область, Сурский район, с. Сара, пер. Буденного, д. 30 (тел. +79876912216).

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером оао «Ульяновское земпред-
приятие» Фетхуллиной С.В., аттестат № 73-10-14, почтовый адрес: 432027, г. Ульяновск, 
ул. Федерации, 140, e-mail: geos6@yandex.ru, тел. 8 (8422) 46-40-31.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления можно обратиться по 
адресу: Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Федерации, 140. Предложения по доработке 
и возражения относительно местоположения границ и размеров выделяемых земельных 
участков по проекту межевания принимаются в течение 40 дней со дня опубликования из-
вещения. 

инспекция ФнС России по Железнодорожному 
району г. Ульяновска  напоминает вам, что до 30 апреля 
2014 года согласно налоговому кодексу РФ декларацию 
по налогу на доходы физических лиц по форме 3-нДФЛ 
за 2013 год обязаны представить следующие категории 
физических лиц:

1) индивидуальные предприниматели, осуществля-
ющие деятельность по основной системе налогообложе-
ния, а также частные адвокаты, нотариусы и арбитраж-
ные управляющие.

2) Лица, получившие доходы по договорам найма 
(аренды) любого имущества. 

3) Лица, получившие доход от продажи имущества, 
земельных участков, транспортных средств, находив-
шихся в собственности менее 3 лет.

4) Лица, получившие доход от продажи доли в устав-
ном капитале, ценных бумаг и т.д.

5) Лица, получившие призы и выигрыши, выплачи-
ваемые организаторами лотерей, тотализаторов и т.д.

6) Лица, получившие доходы от источников, находя-
щихся за пределами РФ.

7)  Лица, получившие доход в порядке дарения.
8) Лица, получившие доходы, с которых налоговыми 

агентами не был удержан нДФЛ.
информационные письма налоговым органом бу-

дут направлены после истечения срока представления 
декларации по форме 3-нДФЛ только в  адрес  налого-
плательщиков, самостоятельно не исполнивших обязан-
ность по представлению декларации.

При этом за непредставление или несвоевременное 
представление декларации в соответствии со ст. 119 нк 
РФ предусмотрена ответственность в виде штрафа в 
размере не менее 1000 рублей. 

Приглашаем вас на дни открытых дверей, которые 
состоятся 11-12 апреля 2014 года во всех налоговых ор-
ганах Ульяновской области. Физическим лицам  будет 
оказана помощь при составлении декларации по форме 
3-нДФЛ. 

Воссоединение крыма с Россией явилось величайшим событием 
в новейшей российской истории. После катастрофического распада 
СССР это первая наша серьезная победа, которая вызвала небывалый 
национальный подъем, пробудила чувство гордости за свою страну у 
всех наших граждан, независимо от  национальной принадлежности и 
социального статуса. крымский референдум поддержало абсолютное 
большинство жителей России.  

мы верим, что крым - это поворотный пункт в истории России, 
вслед за которым последуют серьезнейшие шаги по обновлению всех 
сфер нашей общественной жизни. Для того чтобы выстоять в современ-
ном мире, полном вызовов и угроз, мы должны возродить мощную эко-
номику, покончить с коррупцией, обеспечить продовольственную безо-
пасность страны, устранить перекосы в социальной политике, в сфере 
образования и здравоохранения.   

Ближайшая задача - это скорейшая интеграция крыма в российское 
экономическое и культурное пространство. Сегодня наш долг - помочь 
жителям крыма. мы предлагаем всем жителям Ульяновской области 
принять посильное участие в этом процессе. 

Ульяновское отделение «Единой России» объявляет акцию по сбо-
ру средств для поддержки крымских образовательных учреждений. Со-
бранные средства пойдут на приобретение учебников по истории Рос-
сии, которые станут подарком ульяновцев школам города-побратима  
Феодосии. мы хотим, чтобы крымские школьники изучали не истори-
ческие подделки, сфабрикованные на черной кухне бандеровских на-
ционалистов, а получили в руки полноценный учебник, написанный с 
позиций правды, патриотизма и гордости за историю нашей страны. на-
шей общей истории, где крым был и теперь уже навсегда останется не-
отъемлемой частью России, историю которой так талантливо с научной 
скрупулезностью изложил наш великий земляк н.м. карамзин в глав-
ном историческом труде «история государства Российского».

мы обращаемся к членам Партии «Единая Россия», сторонникам 
партии, руководителям предприятий, бизнесменам, лидерам обществен-
ных организаций, ко всем неравнодушным жителям Ульяновской обла-
сти с предложением принять участие в этой акции.  

Банковские реквизиты для перечисления средств для поддержки 
крымских образовательных учреждений:

Для юридических лиц:                       
назначение платежа: Пожертвование на поддержку образователь-

ных учреждений г. Феодосии «Поможем школам крыма». ограничения, 
предусмотренные п. 3 ст. 30 ФЗ «о политических партиях» от 11.07.2001 г.  
№95-ФЗ, отсутствуют, нДС не предусмотрен. 

Для физических лиц (в том числе предпринимателей):
  назначение платежа: _______________

(Фио)___________ Дата рождения ________________. Па-
спорт серия______ № __________________  выдан ________
__________________________________________________
______. когда __________________________ адрес регистра-
ция__________________________________________________. 
Гражданство РФ. Пожертвование на поддержку образовательных учреж-
дений г. Феодосии.

Секретарь Ульяновского Регионального
отделения Партии «Единая Россия»  В.В. Корнев

обращение Ульяновского регионального  
отделения партии «Единая Россия»  
к жителям области

Поможем школам Крыма!
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Алёна Дамбаева

Вещи, которые сделаны своими 
руками, стоят особняком среди того 

многообразия продукции, предлагае-
мой сегодня покупателю. Натураль-

ные материалы, кропотливый труд 
и оригинальный дизайн - вот, что 
отличает такие работы. Но много 
ли ценителей такого эксклюзива? 
Предприниматель из Ульяновска 

Юлия Емелина специализируется 
на производстве изделий из кожи. 
«УП» встретилась с рукодельни-

цей и поговорила с ней о тонкостях 
ремесленного бизнеса. 

- Юля, расскажите немного о 
себе и о том, почему вы решили 
работать с кожей.

- По образованию я дизайнер, 
художник-оформитель. Меня всегда 
удивляло, что в Ульяновске нет такой 
услуги, как изготовление подарков под 
заказ, когда человек приходит с какой-
то своей идеей и просит специалистов 
помочь ее воплотить. Или он вообще 
не знает, что подарить, и ему нужен со-
вет. Вместе с одной знакомой мы соз-
дали агентство, которое занималось 
именно такими подарками. На первом 
этапе у нас не было никакого оборудо-
вания - мы придумывали и воплощали 
разные идеи с помощью подручных 
материалов. Как-то попробовали по-
работать с кожей - нам понравилось. 
В итоге это дело нас затянуло, и мы 
переквалифицировались из агентства 
в производителя изделий из кожи. 
Теперь мы выпускаем постоянный ас-
сортимент, который продается у нас в 
Ульяновске и пользуется спросом во 
многих других городах. 

- Вы сказали, что к вам в агент-
ство приходили люди, которые не 
знали, что подарить. Какие были 
варианты?

- Разные. Все зависело от того че-
ловека, которому был предназначен 
подарок. Например, одна ульяновская 
компания заказала в подарок своему 
руководителю золотую корову, кото-
рая доится золотыми деньгами. А один 
частный клиент попросил сделать кар-
ту для любителя вин, в которую он мог 
бы вставлять пробочки с отметкой тех 
мест, где побывал. 

- Теперь у вас есть постоянный 
ассортимент товаров. Что поль-
зуется наибольшим спросом?

- Ежедневники с кожаной об-
ложкой, брелки, визитницы. Это до-
статочно стандартные вещи, но мы их 
делаем в своем стиле. Из сувенирной 
продукции сейчас очень популярны 
чехлы на кружки - у нас есть темати-
ческие наборы: «Пират», «Шериф» и 
так далее.

- Где вы берете материал? 
- Материал для работы найти не-

трудно, мы покупаем его у кожевенно-
го завода.

- Сколько людей работает у вас в 
мастерской?

- Четыре человека. У нас часто 

ДЕЛОВОЙ ПАРТНЁР

Сокращён срок 
регистрации юрлиц и ИП 
во внебюджетных фондах
Президент Владимир Путин подписал 
закон о сокращении сроков регистра-
ции юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей в государственных 
внебюджетных фондах в качестве 
страхователей с пяти до трех дней. Срок 
снятия с учета во внебюджетных фондах 
для юрлиц и ИП также составит три 
дня, говорится в сообщении на сайте 
Кремля. Кроме того, предприниматели 
теперь смогут получить информацию о 
своей регистрации через Интернет. При 
желании бизнесмены смогут получить 
бумажный экземпляр документов, под-
тверждающих факт регистрации. 

 

В днеВнИК делоВого челоВеКа
Владельцев фур начинают 
штрафовать за отсутствие 
тахографов
С 1 апреля вступили в силу штрафные санкции 
в отношении транспортных компаний, чьи 
автомобили не оборудованы тахографами - 
устройствами, регистрирующими пройденный 
путь, скорость движения и время работы и 
отдыха водителя. За отсутствие этих приборов 
предусмотрены штрафы: для водителей - 3 тыс. 
рублей, для владельцев транспортных компа-
ний - до 10 тыс. рублей. Пока это требование 
распространяется только на грузовые автомо-
били, перевозящие опасные грузы. С 1 июля 
оно  коснется автобусов и грузовиков массой 
более 15 тонн, с 1 сентября - грузовиков мас-
сой от 12 тонн, с 1 апреля 2015 года - грузови-
ков с массой от 3,5 до 12 тонн. 

«Упрощёнка» может  
осложниться  
дополнительным налогом
для малого и среднего бизнеса могут 
ввести новый налог. Предпринимателям, 
работавшим по упрощенной системе 
налогообложения (УСн), так называемой 
«упрощенке», и отчислявшим только 
фиксированные 6% от доходов, придется 
еще платить налог на имущество. Соот-
ветствующие поправки к налоговому 
кодексу на днях принял Совет Федера-
ции. документ касается тех объектов не-
движимости, налоговая база по которым 
равна кадастровой стоимости. То есть 
затронет владельцев деловых и торговых 
центров, офисов, точек общественного 
питания и бытового обслуживания и т.д.



Минфин РФ предлагает 
отменить обязанность 
для микропредприятий 
сдавать бухгалтерскую 
отчетность в налоговую 
инспекцию.

Руслан  
Гайнетдинов:

Handmade как бизнес
Когда творчество приносит не только  удовольствие, но и доход

появляются новые люди. Так как это 
в основном молодежь - они еще ищут 
себя, ротация происходит быстрее. Но 
некоторые остаются. Сейчас у нас сло-
жившийся коллектив. 

- Какое оборудование вы исполь-
зуете в работе?

- Швейные машинки. Тиснильный 
аппарат и лазер, с помощью которого 
мы делаем гравировку.

- Сложно было открыть торго-
вую точку?

- Непросто. Сначала крупные тор-
говые центры в принципе никак не 
реагировали на нас. Тогда я пришла к 
руководству одного из них с нашими 
изделиями, поставила и сказала: «Вот, 
смотрите, что мы делаем». Им понра-
вилось, и они сказали: «Да, давайте мы 
найдем вам место». Расположение у 
нас не самое удачное, но покупатели 
нас знают. Некоторые даже приводят 
к нам экскурсии. 

- Легко ли было в принципе начать 
свое дело? С какими трудностя-
ми вы столкнулись как предпри-
ниматель? 

- Сложнее всего было переквали-
фицироваться в производственную 
компанию. Нужны были деньги на 
оборудование, на аренду производ-
ственного помещения, на материалы. 
Увеличилось количество работников, 
изменился рынок сбыта.  Появились 
дополнительные траты - выезды на 
разные выставки.

- Вы являетесь членом региональ-
ной Ремесленной палаты. Что 
это вам дает?

- Помещение для производства 
нам предоставляется на льготных 

условиях. И на выставки они нас при-
глашают.

- На недавней встрече губернато-
ра с ремесленниками обсуждался 
вопрос с патентами. Как вы от-
носитесь к этой идее?

- Положительно. Я считаю, что 
налоговое администрирование - это 
абсолютно ненужная нагрузка для 
ремесленников. Свой оперативный 
учет мы все равно ведем по-другому, 
и нас он вполне устраивает. А все, что 
делается для налоговой, - делается 
специально. Лучше, чтобы этим за-
нимался отдельный человек, потому 
что у мастера нет на это времени. В 
то же время бухгалтер не понимает 
специфики ремесленников, нужно 
садиться и помогать ему, объяснять 
какие-то вопросы. То есть я за патен-
ты обеими руками. Единственное, что 
мне не очень нравится, это то, что пла-
нируется выдавать патенты ремеслен-
никам без регистрации их в качестве 
ИП. Мне кажется, это не совсем верно. 
Все-таки человеку нужно давать воз-
можность самому реализовывать свой 
товар - не через кооперативы, как это 
делают, например, в Казани, а напря-
мую. Либо этот вопрос нужно как-то 
продумать, чтобы человек, не будучи 
индивидуальным предпринимателем, 
мог реализовывать свой товар корпо-
ративным клиентам или магазинам, 
которым нужны документы. 

- Есть ли у вас конкуренты в 
Ульяновске?

- Прямых конкурентов нет - тех, 
кто бы специализировался именно на 
изделиях из кожи. Есть компании, ко-
торые занимаются корпоративной су-

вениркой, но мы друг другу не мешаем, 
у нас свой сегмент. Если же говорить 
о мастерах, которые что-то делают на 
дому, то с ними мы тоже не конкури-
руем - наше оборудование позволяет 
делать немного другие вещи. 

- Вы говорили, что продаете свои 
изделия не только в Ульяновске. У 
вас есть интернет-магазин или 
это благодаря выставкам?

- Мы представлены на портале 
«Ярмарка мастеров». Конечно, и уча-
стие в выставках помогает найти по-
купателей - как розничных, так и опто-
вых. Со многими магазинами в других 
городах у нас налажено сотрудниче-
ство. География магазинов, которые 
продают наши изделия, очень широ-
кая: Москва, Нижневартовск, Орел…

- А как вы определяете цены на 
свои изделия?

- Как и все, наверное: считаем рас-
ходы, стоимость работы (если это се-
рийная вещь, есть понимание, сколько 
у человека уходит времени на ее изго-
товление) плюс наценка на прибыль 
компании. При этом у нас есть две 
цены: оптовая и розничная. 

- Вы продолжаете работать с 
частными заказами, когда люди 
приходят и говорят: «Сделайте 
мне что-нибудь эдакое»?

- Да, девочки в магазине прини-
мают такие заказы. Хотя чаще всего 
человеку нравится какая-то вещь и он 
хочет такую же, но «с перламутровы-
ми пуговицами».

- А что-то необычное заказыва-
ют? Костюм ковбоя, например?

- Костюм ковбоя мы еще не шили, 
зато делали кожаные шкатулки под за-

каз. Одна компания попросила обшить 
кожей металлический сейф - сделать 
его похожим на книгу с надписью «Ка-
питал». 

- А какие-то необычные материа-
лы вы используете: кожу кроко-
дила, питона?

- На самом деле все, что делают 
из экзотических кож, очень простое в 
дизайне. Сама кожа является главным 
украшением. А нам интересно пои-
грать с цветом, с фактурой. Мы красим 
материал, шкурим, пропитываем чем-
то. С экзотикой так делать не будешь.

Но если кто-то закажет что-нибудь 
такое, мы сделаем. Если он еще и сам 
шкуру принесет для этого, будет от-
лично.

- Ваш магазин работает уже три 
года. Планируете расширяться?

- Нельзя сказать, что розничная 
торговля - это основная наша сфера 
деятельности. Она у нас скорее имид-
жевая. Увеличения торговых точек мы 
не планируем. Розница - это отдель-
ный вид бизнеса, которым нужно за-
ниматься. У нас пока к этому нет боль-
шого интереса. Да и смысла в большой 
розничной сети, на мой взгляд, в горо-
де нет. Товар из кожи достаточно спец-
ифичный. Такие изделия редко приоб-
ретают спонтанно, до такой покупки 
нужно дозреть. Поэтому, я думаю, нам 
достаточно одной торговой точки. 

- Можете ли вы составить пор-
трет вашего клиента, кто он?

- Это люди, которым нравятся 
тактильные ощущения, которые лю-
бят вещи с душой - не штампованные, 
а именно сделанные вручную. Даже 
магазины - наши оптовые покупатели 
- часто заказывают что-то специаль-
но, для продажи только у себя. Про 
возраст наших покупателей ничего не 
могу сказать - это абсолютно разный 
контингент. 

- Предприниматель - это и швец, 
и жнец. Вы сами сейчас больше 
занимаетесь офисной работой 
или непосредственно изготовле-
нием изделий?

- Нагрузка действительно очень 
большая. Много времени отнимает 
бухгалтерия. Тем не менее я стараюсь 
и сама работать с кожей, потому что 
мне это нравится. В последнее время 
стало интересно еще ездить по выстав-
кам - общаться с людьми, выстраивать 
контакты. Там ты получаешь много об-
ратной связи, черпаешь идеи.

- Остается ли у вас время на 
себя?

- Остается. По-другому нельзя. У 
меня семья, двое детей, они сами за-
берут это время. В какой-то момент я 
поняла, что нельзя работать кругло-
суточно. Это и на самой работе пло-
хо сказывается - пропадает интерес 
к тому, что ты делаешь. В этом году у 
меня был первый за последние пять 
лет полноценный отпуск. Я специаль-
но уехала за границу, откуда в принци-
пе не могла решать какие-то вопросы, 
и отдыхала по полной программе.
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Наверное, каждый инженер 
мечтает о том, чтобы его идея 
могла легко и быстро претво-

риться в жизнь. В открывшемся 
на днях центре молодежного ин-

новационного творчества «Во-
площение» путь от замысла до 

опытного образца может занять 
всего несколько дней. Такую 
возможность применить свои 

знания на  практике получили 
студенты восьми инженерных 

и технических специальностей 
УлГУ - будущие авиастроители, 
специалисты в области сервиса 
нефти и газа, обработки метал-

ла и современных цифровых 
технологий.

С открытием этого центра 
УлГУ, по сути, создал для своих 
студентов лаборатории, которые 
станут их основной базой для по-
лучения практических навыков. 
Возведение специального кор-
пуса на территории студгородка 
на набережной Свияги длилось 
9 месяцев. за это время на пло-
щади почти 1000 квадратных 
метров построили настоящий 
центр инновационного творче-
ства. большая часть бюджета -  
50 млн рублей - ушла на его «на-
чинку»:  приобретение научно-
исследовательского оборудова-
ния, рабочих и учебных станков, 
компьютеров, полиграфического 
оборудования.

В борьбе за кадры
Открывая «Воплощение», 

глава региона Сергей Морозов 
отметил, что этим шагом и уни-
верситет, и регион продолжают 
политику государства в деле раз-
вития и популяризации инженер-
ного образования.

- Сегодня в мире, и в России в 
том числе, развернулась настоя-
щая борьба за кадры, за произво-
дительные силы, - добавил он, об-
ращаясь к студентам. - Поэтому 
для нас крайне важно, чтобы вы 
получили самое современное об-
разование. Чтобы вы были гото-
вы к труду. Аналогов этому цен-
тру в России практически нет, и 
вы - одни из первых россиян, ко-
торые будут пользоваться всеми 
современными знаниями, самым 
современным оборудованием. 

Проводя первую экскурсию 
по корпусу, ректор УлГУ борис 
Костишко рассказал, что центр 
разделен на три секции, каждая  
из которых оборудована по по-
следнему слову техники. Первая 
зона предназначена для обучения  
специалистов нефтегазовой сфе-
ры. здесь  размещено оборудо-
вание для изучения скважинной 
добычи нефти, буровых и тампо-
нажных жидкостей, химии нефти 
и нефтепродуктов, исследования 
скважин и пластов.  Вторая сек-
ция  включает в себя учебный 
комплекс и три лаборатории, там 
студенты будут разрабатывать 
3D-модели своих изделий и тре-
нироваться  работать на учебных 
станках. Третье отделение центра 
«Воплощение» - это центр дизай-
на с современным полиграфи-
ческим оборудованием, сектор  
автомобилестроения, где можно 
познакомиться со специализи-
рованным инженерным оборудо-
ванием и  методиками работы с 
3D-принтерами и 3D-сканерами, 
а также 2 станка с числовым про-
граммным управлением.

- Корпус предназначен для 
подготовки современных инже-
неров, - подчеркнул  ректор УлГУ. 
- Поэтому мы постарались реа-
лизовать здесь современную кон-
цепцию подготовки инженеров 
Европы, пользуясь опытом  наших 
коллег из Чехии и Германии. 

В Ульяновске открылся первый в регионе центр  
молодёжного инновационного творчества 

«Воплощение» - в жизнь

от игрушек - к деталям 
самолетов

И хотя торжественная цере-
мония открытия центра молодеж-
ного инновационного творчества 
состоялась 2 апреля, некоторые 
студенты успели «снять пробу» 
незадолго до его пуска. Поэтому 
инженер центра Андрей Денисов 
уже делится  первыми успехами 
своих подопечных:

- здесь ребята сами собирают 
3D-принтеры, - показывает он 

небольшой уголок, заставленный 
деталями и мотками проводков. 
Посередине одной из хитрых 
конструкций стоит небольшой 
красно-желтый робот. - Напри-
мер, эти две машины собраны 
буквально «на коленке», из под-
ручных средств, осталось их за-
программировать, и они уже смо-
гут печатать изделия - например, 
такие игрушки, как этот робот. 
Для чего это делается? Чтобы 
можно было отпечатать модель, 
пощупать ее, проверить, убрать 

ребята сначала осваивают стан-
ки в теории и учатся сами писать 
программы. После этого они уже 
наполовину специалисты. Но 
потом они еще могут и встать к 
станкам и набраться практики 
и опыта. Все это вместе дает им 
очень ценные знания, потому что 
таких станков с каждым годом 
становится все больше, и специ-
алистов, способных работать на 
них, катастрофически не хватает. 

-  Это своеобразный входной 
билет в новый мир техники, нау-
ки, подготовки кадров. за таки-
ми центрами будущее, а значит, 
и будущее нашей страны. Наде-
юсь, в пытливых умах студентов 
будут рождаться новые идеи, на-
чинания, проекты, а эти проекты 
будут претворяться в жизнь, - до-
бавил присутствовавший на от-
крытии зампредседателя Совета 
Федерации РФ Ильяс Умаханов.

В союзе  
с промышленностью
Впрочем, несмотря на то, что 

центр «Воплощение» открыт при 
УлГУ, планируется, что его учеб-
ный корпус будут посещать и 
ребята из школ и профессиональ-
ных учебных заведений,  а также 
студенты, аспиранты и молодые 
ученые из других вузов. 

- Также здесь будет работать 
профориентационный центр, где 
совместно с «Авиастаром» мы по-
стараемся доказать школьникам 
области, а в перспективе и нашим 
соседям, что быть инженером - 
это не только безумно интересно, 
но еще и престижно и выгодно, - 
добавил борис Костишко.  

При этом он отметил, что 
центр будет работать в тесном 
сотрудничестве не только с авиа-
заводом, но и с другими круп-
ными предприятиями региона 
-  НПО «Марс», группой компа-
ний «Волга-Днепр», ОАО «УАз», 
ГНЦ «НИИАР».

- здесь будет налажено не 
только обучение и база для прак-
тики, но даже производство на на-
стоящих немецких станках, - про-
должил ректор. - Еще одна наша 
гордость - это проект по  модер-
низации электронного микроско-
па для Курчатовского института. 
Они закупили его у немцев, а нам 
поручили его роботизировать 
для работы в «горячих» зонах. В 
течение этого года мы выполним 
эту задачу именно в этом центре 
- сделаем робота, который будет 
управлять микроскопом рядом с 
атомным реактором.

Руководитель центра Алек-
сандр Фомин добавил, что в «Во-
площении» смогут проходить 
обучение не только студенты, но 
и сотрудники ульяновских пред-
приятий. 

- Мы договорились с немецкой 
компанией DMG, которая строит 
завод в Ульяновске. Сотрудники 
предприятий, которые покупают 
станки у этой компании, будут 
приезжать сюда, проходить обу-
чение и даже получат сертификат 
об обучении, - рассказал он. 

- Я, как и мои коллеги, был 
очень впечатлен тем, что уви-
дел, - поделился впечатлениями 
Ильяс Умаханов. - Можно как 
заклинание повторять, что совет-
ское образование - самое лучшее, 
но это будет только заклинанием. 
Наше российское образование 
будет лучшим, только если мы 
будем использовать, применять 
и изучать самые лучшие техно-
логии подготовки кадров. здесь 
мы это увидели. здесь соединя-
ются творчество молодых людей, 
профессионализм преподавате-
лей и возможность реализовать 
все разработки и идеи студентов 
и преподавателей, на практике 
увидеть плоды своего труда. 

Открывая центр молодежного инновационного творчества,  
Сергей Морозов передал  символический ключ от него студентам УлГУ

Делегации Совета Федерации были продемонстрированы возможности центра,  
позволяющие моделировать, изготавливать и внедрять в производство технологические инновации

Ф
от

о 
В

ла
ди

м
ир

а 
Л

ам
зи

на

недоработки. Если говорить о 
практическом применении, то с 
помощью этих принтеров можно 
делать литьевые формы, скажем, 
для узлов и деталей агрегатов. В 
авиации и автомобилестроении 
это будет очень востребовано. 

Руководитель центра Алек-
сандр Фомин добавил, что 
материально-техническая база и 
интеллектуальные ресурсы по-
зволяют воплощать идеи моло-
дых инженеров в жизнь.

- Мы находим идею, создаем 
эскизный проект, затем - элек-
тронную модель, производим рас-
четы, распечатываем прототип на 
3D-принтере, затем исправляем 
его и изготавливаем опытный 
образец уже на промышленных 
станках, - пояснил он.

Иными словами, здесь сту-
дент, не выходя из корпуса, мо-
жет пройти весь путь от этапа 
разработки концепции до ее во-
площения в материале. Андрей 
Денисов считает, что это дает ре-
бятам уникальную возможность 
стать специалистами высокого 
класса, которые будут востребо-
ваны не только у нас в регионе, 
но и в стране в целом.

- здесь студенты могут не 
только в теории, но и на практи-
ке поработать на станках такого 
высокого уровня, - отметил он. 
- здесь  есть учебный класс, где 

“для нас крайне важно, чтобы вы 
получили самое современное обра-
зование. Чтобы вы были готовы к тру-
ду. Аналогов этому центру в России 
практически нет, и вы - одни из первых 
россиян, которые будут пользоваться 
всеми современными знаниями, самым 
современным оборудованием”

Сергей Морозов:
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В рамках рабочей поездки в 
район депутат Заксобрания Ва-
лентин Трубчанин встретился 
с партийным активом местного 
отделения партии «Единая Рос-
сия», а также с руководителями 
первичных организаций. В ходе 
встречи обсуждался план рабо-
ты по дальнейшему развитию 
партийных проектов, а также 
рассмотрены проблемы жителей 
района.

В частности, речь шла и о 
партийном проекте «Детские 
сады - детям», в рамках которо-
го планируется строительство 
детского сада в Николаевке на 
80 мест. 

Затем Валентин Труб-
чанин посетил строящийся 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс и ознакомился с ходом 
работ. В настоящее время ком-
плекс готов на 85%. 

- Для Николаевского райо-
на - это уникальный объект, 
реализуемый по инициати-
ве партии «Единая Россия». 
Строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса 
включено в перечень объектов 
федеральной целевой про-
граммы развития физической 
культуры и спорта в РФ на 
2006-2015 гг. Общая проектная 
стоимость ФОКа составляет 
180 млн рублей, - отметил Ва-
лентин Трубчанин.

 Кроем того, в рамках встре-
чи с главой Николаевского 
района Александром Ризаевым 
обсуждался вопрос о подготовке 
проектно-сметной документа-
ции на строительство хоккейной 
коробки и игровой площадки для 
детей. Об этом уже есть пред-
варительные  договоренности 
с руководством области. Ввод 
указанных объектов в эксплуата-
цию планируется приурочить к 
открытию ФОКа  в августе этого 
года.

ПульС РЕгиОНА 

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН

МАЙНСКИЙ РАЙОН

Охотников предупредили о волках
12 апреля в 18.00 в регионе стартует сезон 

охоты на боровую дичь. Разрешение продлится 
всего 10 дней только на вальдшнепа, гуся, селез-
ня, тетерева и глухаря, напоминает майнская га-
зета «Наша газета».

По словам старшего егеря Майнского охотхо-
зяйства Сергея Агапова, в районе около 300-400 
охотников, из них на боровую дичь берут не бо-
лее 150 путевок. 

Егерь предупреждает охотников быть не толь-
ко дисциплинированными, но и осторожными. 
Оказывается, в майнских лесах почти втрое вы-
росло число волков. Стая - как минимум из девя-
ти волков - уже начала наносить ущерб косулям 
и кабанам, рассказал Агапов. Отстрел волков в 
зимний период провести не удалось даже со сне-
гоходов: всю зиму они прятались в чащобе леса, 
где находятся большие завалы сухостоя.   

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
Улица имени Нарышкина

инзенский район посетил известный 
писатель, краевед, ученый Николай Ва-
сильевич Нарышкин. Пообщаться с «ле-
тописцем Поволжского края» пришли не 
только инзенцы, но и представители со-
седних районов - все, кто неравнодушен к 
творчеству писателя. 

Владимир Николаевич озвучил идею 
создать в инзе ассоциацию муниципаль-
ных образований, которые объединяет 
река Сура. Этот вопрос будет рассмотрен 
в следующий приезд губернатора в инзу. 
В знак признательности земляку, про-
славляющему родной край, глава района 
Владимир Шкунов вручил гостю серти-
фикат о решении назвать одну из новых 
улиц города именем писателя, сообщает 
газета «Вперед». 

ЦИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН

Новая техника пришла в ЖКХ
 На днях из средств бюджета Чердаклин-

ского городского поселения была приобре-
тена автомашина для откачивания сточных 
вод объемом 12 куб. тонн, сообщает «При-
волжская правда». В ближайшее время 
планируется приобрести и мощную спец-
технику для вывоза ТБО. С такой техникой 
многие проблемы райцентра будут решены, 
убежден директор МуП «Чердаклыэнерго» 
Айрат Хузеев. 

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН

Здравствуйте, дорогие соседи 
Делегация  Павловского района  побывала на региональ-

ной конференции крестьянских хозяйств в г. ульяновске. В 
ходе мероприятия были озвучены инициативы, выдвинутые 
ульяновскими фермерами на федеральном уровне. Они ка-
саются переоснащения отрасли с помощью субсидирования 
35% затрат на приобретение оборудования, предоставления 
сельхозпроизводителям долгосрочных кредитов по ставке 3% 
годовых, увеличения размеров погектарного субсидирования 
до 4 тысяч рублей в год.

Еще одна новость касается сразу двух районов-соседей. 
«Здравствуйте, дорогие соседи!» - под таким названием 

в 2014 году пройдет ряд мероприятий, посвященных взаим-
ному сотрудничеству культработников Павловского и Ради-
щевского районов. Договоренность была достигнута в ходе 
ответного визита павловчан в р. п. Радищево, где они пред-
ставили свою концертную программу в рамках празднования 
Дня работника культуры, пишет местная газета «искра».

НОВОСПАССКИЙ РАЙОН
Хорошо заводу - хорошо 
району

Заводчане отметили 40-летие  
ООО «Силикат». говоря о перспек-
тивах завода, гендиректор Александр 
Солдатов обещал через 2-3 года произ-
водить 130 миллионов штук кирпича  
в год. 

уже в первый год работы на пред-
приятии было выпущено  14 миллио-
нов штук кирпича. Что бы ни строи-
лось на Новоспасской земле, нигде не 
обходилось без местного кирпича: Но-
воспасская районная больница, рай-
онный Дом культуры. Одним словом,  
отмечает газета «Сельская правда», 
развитие района немыслимо без даль-
нейшего развития завода. Эти понятия 
неразделимы, о чем кратко и емко ска-
зал в своем выступлении глава района 
Александр Вражнов: «Хорошо заводу 
- хорошо и району».

«Первичные» встречи

Подсластили крымчанам жизнь
Жители района приняли активное участие в сборе 

помощи крымчанам. Первыми на призыв о помощи 
откликнулись трудовой коллектив СПК «Новотимер-
сянский», сельхозпроизводители П. узиков, М. Сан-
дрыкина, Ф. ислямов, С. Чеканова. Как пишет газета 
«Цильнинские новости», вклад цильнинцев в общее 
дело оказался весьма  внушительным: почти тонна са-
хара, 900 кг муки, 250 кг различных круп, 100 кг мака-
ронных изделий, а также консервы, кондитерские изде-
лия, предметы личной гигиены и бытовой химии.
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Как сэкономить  
на квартплате, 
не нарушая закона,
или Пять элементов, которые позволят счётчику «уснуть»

Для большинства из нас кварт-
плата уже давно превратилась 

в солидную статью расходов 
семейного бюджета. Потому ко 

всем способам сократить совсем 
нешуточные суммы, отдаваемые 

каждый месяц в виде коммуналь-
ных платежей, народ относится 
очень серьезно. В связи с этим 

«УП» решила выяснить у дирек-
тора ОГКУ «Фонд содействия 

реформированию ЖКК и энер-
гоэффективности Ульяновской 

области»  Сергея Гигирева, кто и 
как может сэкономить  

на квартплате.

Сергей гигирев признает, что чис-
ло жалоб на рост тарифов на «ком-
муналку» неуклонно растет. При 
этом, отмечает руководитель фонда, 
цифры и суммы в платежках за ока-
занные услуги действительно могут 
меняться, а вот изменение тарифов 
- запрещено законом.  «То, что мы 
имеем в квитанциях, - это наше воз-
росшее потребление энергоресурса в  
зависимости от времени года, наших 
нужд или возможных утечек, - убеж-
ден гигирев. - Мы не можем дойти до 
каждого дома и жителя. Но можем 
популярно показать, как применять 
технические методы, которые по-
зволяют сбалансировано потреблять 
энергоресурсы.  и только тогда мож-
но говорить о качестве и цене потре-
бленного энергоресурса».

- Возникает вопрос, как взять 
эту ситуацию под контроль?

- Практически никто из соб-
ственников сегодня этого  не пытал-
ся сделать. Подавляющая часть жи-
телей больших городов потребляет 
столько тепловой энергии, сколько 
ее поставляет ТЭЦ. Согласитесь, 
вы покупаете хлеба сколько  можете 
съесть, а не скупаете весь хлебный 
отдел… Вот почему всем нам необ-
ходимо, чтобы как можно скорее вы-
работалось понятие о том, что МЫ 
покупаем ресурс и МЫ должны 
заказать его по потребностям, а не 
оплачивать все, что нам влили энер-
госнабжающие компании.  

- Красивые лозунги. На прак-
тике что это означает для 
конечного потребителя? Что 
могут сделать собственники, 
решившие жить по потребно-
стям, как вы говорите?

- Посмотрим на примере само-
го заурядного дома, оборудованно-
го системой горячего и холодного 
водоснабжения, теплоснабжением 
и  лифтом. Пока этим ограничимся 
и расскажем в двух словах, какие 
технологии существуют и что мож-
но сделать, чтобы тепловой счетчик 
«уснул».

Наша система отопления вы-
строена так, что при неизменном 
количестве теплоносителя (горячей 
воды в теплосетях)  по общему гра-
фику меняется только ее температу-
ра - выше или ниже в зависимости 
от температуры  наружного воздуха. 
Чтобы сегодня, особенно в межсе-
зонье, у собственника появилась 
возможность регулировать и потре-
блять услугу в таком виде и количе-
стве, как ему необходимо. 

Первое. Почти все наслышаны о 
системах погодного регулирования 
- это автоматизированный индиви-
дуальный  тепловой пункт много-
квартирного дома. Его установка 
позволяет осуществлять не только  
качественное, но и количественное 
регулирование потребляемого тепла. 
Мы можем направить в систему ото-
пления столько тепловой энергии, 
сколько необходимо  по санитарным 
нормам, или  путем добавления хо-
лодной  воды охладить поступаю-
щий энергоноситель, сократив его 
потребление в итоге. 

Второе. Как бы мы не относи-
лись к приборам учета, важно пони-
мать, что каждый товар отмеряется 
по весам! Для того чтобы понять и 
доказать, правда или не правда мы 
потребили столько тепла, необходи-
мы приборы учета - это наши весы.

Третье. Для того чтобы усовер-
шенствовать систему центрально-
го  отопления в многоквартирном 
доме,  необходимо на каждый стояк 
установить балансировочный кла-
пан. Он  позволяет равномерно, как 
положено, распределить весь тепло-
носитель по стоякам. 

- Это поможет решить такую 
проблему многоквартирных 
домов, когда в части квартир 
все форточки открыты, а в 
это время другие жалуются, 
что мерзнут?

 - Налицо обыкновенная со-
циальная несправедливость: по-
требленные домом гигакалории 
распределяются пропорционально 
площади квартир. Балансировоч-
ный клапан как раз и позволяет 
распределить совершенно точно по 
всем стоякам то количество энергии,  
которое необходимо для компенса-
ции тепловых потерь конкретной 
квартиры с «недотопом».

и четвертое, это термостати-
ческий вентиль. При установке на 
каждый радиатор он позволит жите-
лям выбирать свой режим потребле-
ния. Не стоит забывать, что кому-то 
комфортно спать при +18 градусах, 
а кому-то «для полного счастья» 

меньше 25 на градуснике быть не 
должно. 

- Представим,  что в доме 
установлены все четыре пред-
ложенные элемента. Немину-
емо  возникает потребность 
справедливости распределе-
ния по квартирам.  

- На рынке на сегодняшний день 
представлены системы пропорцио-
нального учета тепловой энергии для 
каждого радиатора в доме. Таким об-
разом фиксируется количество по-
лученной энергии на выходе. Потом 
все это в объемах дома сравнивается, 
и люди оплачивают только то  коли-
чество тепловой энергии, которое 
показали эти приборы учета. 

Это последний этап в честном 
распределении платы за качествен-
ное центральное отопление - мы 
отрегулировали, сбалансировали и 
распределили по  потребности. Вот 
пять элементов, которые позволят 
нашему счетчику «уснуть». 

Экономия может составить  
30-50% именно в этот период - с 
апреля по октябрь, при максимально 
низких температурах - до 30%. Мо-
жете представить, что если вычесть 
эти цифры из платежки, то будет 
весьма ощутимо. Однако приборы 
дорогостоящие. Одно только по-
годное регулирование стоит около  
300 тысяч рублей. По опыту про-
двинутых управляющих компаний, 
затраты на среднестатистический 
пятиэтажный дом могут составить 
более миллиона рублей (оборудо-
вание, без учета стоимости работ). 
Но тогда этот дом будет реально по-
треблять столько тепловой энергии, 
сколько ему нужно. Оговоримся, что 
экономия реальна, если дом энерго-
эффективен и не несет значитель-
ных потерь тепла через худые стены, 
дырявые окна и старые двери.

- С регулированием более или 
менее разобрались. А в чем 
причина повышения стоимо-
сти горячего водоснабжения?

- Сразу огорчу или обрадую: это 
тоже не тариф, а  повышение по-
требления. Санитарными нормами 
предусмотрено,  что  в любой точ-
ке водоразбора в любое время мы 
должны обеспечить температуру 
не ниже +55-60 градусов. Для этого 
придумана циркуляция теплоноси-
теля. Если днем водой постоянно 
пользуются жители и происходит 
ее циркуляция, то ночью вода нам 
практически не нужна. Возникает 
необходимость регулирования тем-
пературы горячей воды. На входе 
горячего водоснабжения устанав-
ливаются регуляторы температуры, 
позволяющие нам отсечь ненужное 
количество ресурса. 

При минус 30 на улице  у нас в 
систему отопления подается пре-
дельная температура +95. Не имея 
температурного регулирования  в 
кране, мы получим тоже +95 . По 
санитарным нормам нам нельзя по-
давать такую горячую воду, да и 
логики в этом нет. Соответственно, 
регулятор температур, путем сме-
шения подающей и обратной воды, 
выводит в любое время температуру, 
соответствующую санитарным нор-
мам.  Также  можно сократить по-
требление горячей воды, решив для 
себя, нужна ли нам циркуляция с 
двух часов ночи до пяти утра? Этим 
процессом можно управлять - потре-
блять столько горячей воды, сколько 
нам нужно, и такой температуры, ко-
торая необходима.

Применив комплекс  автомати-
ческого  управления подачи горя-
чего водоснабжения, можем смело 
рассчитывать не менее чем на 30% 
экономии.  Если сегодня в платеж-
ках мы получаем стоимость 1 кубо-
метра горячей воды  180-190 рублей, 
то, применив технические средства, 
можно реально снизить ее до 110-
130 рублей за кубический метр. и 
это не предел. 

- Получается, лозунг «Уходя, 
гасите свет» изжил себя как 

главный лозунг энергосбере-
жения? На смену человече-
скому фактору пришли высо-
котехнологичные методики, 
которые решают все?

- Не совсем так.  Все еще зависит 
от организованности человека, же-
лания и умения экономить, наличия 
индивидуальных приборов учета и 
т.п. По-прежнему необходимо  ис-
ключить банальные утечки в кра-
нах, унитазах, смесителях. Одна из 
рекомендаций советского периода: 
если сливной бачок большой и он не 
регулируется, положите внутрь него 
обыкновенный кирпич. Он поможет 
уменьшить объем потребляемой 
воды. При этом «стоимость инве-
стиций» - 10 рублей.  Если более се-
рьезно, то необходимо осуществить  
замену устаревшего оборудования. 
Новые смывные бачки имеют более 
надежные сливные клапаны, что 
предотвращает утечки. 

Если вы используете смеситель 
старого образца, то наденьте хотя 
бы аэратор на кран. Это позволит 
при меньшем напоре получить более 
мощную струю. Современные краны 
имеют фиксаторы для ограничения 
напора воды, например, чтобы про-
сто помыть руки. 

Про электрооборудование вы-
сокого класса энергопотребления 
не знает только ленивый. Все энер-
гозатратные процедуры - работу 
стиральной или посудомоечной ма-
шины  лучше осуществлять ночью, 
если у вас установлен двухтариф-
ный счетчик.

В шахте лифта лампы накали-
вания, которые горят постоянно и 
выделяют больше тепла, чем света, 
лучше заменить на энергосберегаю-
щие. Это же касается и самой ка-
бины лифта, подъездов, где  можно 
использовать еще и датчики дви-
жения например. Мы изучали опыт 
Пензенской области, где есть дома, 
полностью оборудованные прибо-
рами учета с дистанционным сбором 
показаний. Расходы на ОДН состав-
ляют не более 2-5% от общей суммы 
квартплаты жильцов. Потребление 
под полным контролем, украсть не 
возможно, все утечки можно уви-
деть дистанционно. Аналитики в си-
туационном центре могут отследить, 
на что и как тратится тот или иной 
вид энергии.

- Остается единственный, са-
мый простой, но самый главный 
вопрос - все самые умные техно-
логии должны кем-то внедрять-
ся и кем-то оплачиваться.

-  Напоследок еще один пример: 
в ульяновске можно найти идентич-
ные дома, в которых установлена 
и не установлена система погод-
ного регулирования. Анализируя 
платежки, сотрудники Фонда со-
действия реформированию ЖКК и 
энергоэффективности ульяновской 
области отмечают 30% разницы в 
суммах. Это неоднократно показы-
вали управляющие компании, кото-
рые занимаются  энергосервисными 
контрактами на своем жилом фонде, 
с поддержки жильцов, конечно.

Жизнь такова, что вопрос цифр 
в наших платежках лежит вне 
правовой плоскости, зачастую его  
не решить судом или юридически-
ми доказательствами. Сейчас мно-
го решают энергоэффективные 
технологии!

Сейчас много 
решают энерго- 
эффективные 
технологии!

МЫ покупаем 
ресурс  
и МЫ должны 
заказать его  
по потребностям

Энергосбережение стало одной из приоритетных задач человека из-за дефицита 
основных энергоресурсов, возрастающей стоимости их добычи, а также в связи  
с глобальными экологическими проблемами

Что может каждый:

Заменить лампы накаливания 
на энергосберегающие
Экономия - около 100 кг угля в год
Снижение выбросов СО2 - на 270 кг

Не пересушивать белье -  
это дает экономию при глажке

Использовать 
светлые шторы, обои

Ставить холодильник
в самое прохладное место 
кухни

Стирать в стиральной 
машине при полной 
загрузке и правильно 
выбирать режим стирки

На  электроплитах 
применять посуду  
с дном, которое равно 
или превосходит диаметр 
конфорки

Не использовать посуду  
с искривленным дном

Своевременно удалять 
накипь  
из электрочайников

Не закрывать плотными 
шторами батареи 
отопления

Чаще мыть окна, на подоконниках 
ставить небольшое количество 
цветов

Чаще менять мешки для сбора 
пыли в пылесосе

Выключать неиспользуемые 
приборы из сети

Правила энергосбережения
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1. Общие положения
Министерство экономики и планирования 

Ульяновской области является исполнительным 
органом государственной власти Ульяновской об-
ласти, осуществляющим реализацию социально-
экономической политики, регулирование цен и 
тарифов, проведение государственных закупок, 
прогнозирование социально-экономического раз-
вития Ульяновской области и определение эконо-
мических механизмов и методов государственно-
го воздействия на экономику, развитие туризма в 
Ульяновской области, реализацию приоритетных 
национальных проектов и демографической по-
литики в Ульяновской области, применение про-
цедуры оценки регулирующего воздействия при-
нимаемых решений.

Полномочия в сфере государственного регу-
лирования цен и тарифов возложены на Мини-
стерство экономики и планирования Ульяновской 
области с января 2008 года в соответствии с по-
становлением Правительства Ульяновской обла-
сти от 18.12.2007 № 29/478.

Для принятия решений, связанных с опреде-
лением (установлением) цен (тарифов) и (или) их 
предельных уровней в сфере государственного ре-
гулирования, в Министерстве образовано Правле-
ние. Председателем является Министр экономики 
и планирования Ульяновской области.

В 2013 году состоялось 69 заседаний Прав-
ления Министерства экономики и планирования 
Ульяновской области по тарифам (далее - Прав-
ление). В соответствии с планом работы Прав-
ления Министерства на 2013 год на заседаниях 
Правления было рассмотрено 556 вопросов и 
принято 594 приказа.

Все приказы опубликованы в газете 
«Ульяновская правда» и размещены на офици-
альном сайте Министерства экономики и плани-
рования Ульяновской области.

2. ИтОгИ регулИрОванИя
При государственном регулировании цен и 

тарифов на 2014 год Министерство руководство-
валось действующим законодательством в обла-
сти тарифообразования, предельными тарифами 
(индексами роста тарифов), установленными 
Федеральной службой по тарифам, и Прогнозом 
социально-экономического развития Российской 
Федерации на 2014 год и плановый период 2015 
и 2016 годов. 

В марте 2013 года Президентом Российской 
Федерации дано поручение по принятию необхо-
димых решений, обеспечивающих недопущение 
роста платы граждан за коммунальные услуги в 
2013 году более чем на 6% в среднегодовом ис-
числении по сравнению с уровнем коммунальных 
платежей в декабре 2012 года, имея в виду, что 
увеличение платы граждан допускается только во 
II полугодии 2013 г. не более чем на 12%, при усло-
вии отсутствия роста в I полугодии 2013 года. На 
федеральном уровне принято решение - тарифы 
госмонополий: цены на тепло и электроэнергию 
повысить с 01.07.2013 не более чем на 12,0%, в го-
довом исчислении - на 6%. Исключение состави-
ли цены на природный газ, которые увеличились 
на 15%. 

Приказом Министерства экономики 
Ульяновской области от 26.03.2013 № 06-64 «о 
внесении изменений в приказ Министерства эко-
номики Ульяновской области от 20.11.2012 № 
06-499» снижены темпы роста цен (тарифов) на 
электрическую энергию для населения, вводимые 
в действие с 01.07.2013 г., с 13,5% до 11,9%. 

Приказом Министерства экономики и пла-
нирования Ульяновской области от 21.05.2013 
№ 06-115 «о внесении изменений в некоторые 
приказы Министерства экономики Ульяновской 
области» пересмотрены тарифы на тепловую 
энергию для 12 теплоснабжающих организаций 
(в т.ч. для оАо «Волжская тгК»), установленные 
с 01.07.2013 с ростом на 12,5% в части снижения 
до 12%.

  При государственном регулировании цен и 
тарифов на 2014 год Министерство руководство-
валось действующим законодательством в обла-
сти тарифообразования, предельными тарифами 
(индексами роста тарифов), установленными 
Федеральной службой по тарифам, и Прогнозом 
социально-экономического развития Российской 
Федерации на 2014 год и плановый период 2015 и 
2016 годов.  

Утвержденные Министерством экономики 
Ульяновской области тарифы  на 2014 годы год 
не превысили предельные индексы роста, уста-
новленные приказами Федеральной службы по 
тарифам для Ульяновской области.

2.2. Коммунальный комплекс
тарифы на услуги водоснабжения, водоот-

ведения на 2013 год увеличены с 01.07.2013 на 
6,9%.  Рост тарифов декабря 2013 г. к декабрю 
2012 г. - 6,9%. Предельный индекс роста тарифов 
на услуги организаций коммунального комплекса 
(водоснабжение, водоотведение), установленный 
приказом ФСт России для Ульяновской области 
с 01.07.2013, составил 106,9%.

тарифы на услуги утилизации (захоронению) 
твердых бытовых отходов в Ульяновской области 
с 01.07.2013 года увеличены на 4,5% (предельный 
максимальный индекс, установленный ФСт Рос-
сии для Ульяновской области, - 104,5%).

Все тарифы на коммунальные услуги на 2014 
год установлены с календарной разбивкой и ро-
стом с учетом обязательности исполнения прика-
зов ФСт России:

- на водоснабжение и водоотведение с 

01.01.2014 по 30.06.2014 - 100%, с 01.07.2014 по 
31.12.2014. - 105,3%;

- утилизация (захоронение) твердых быто-
вых отходов с 01.01.2014 по 30.06.2014 - 100%, с 
01.07.2014 по 31.12.2014. - 104,0 %.

Услуги по сбору и вывозу твердых бытовых 
отходов (тБо) федеральное законодательство не 
относит к числу услуг организаций коммунально-
го комплекса, подлежащих государственному ре-
гулированию. Услуга является конкурентной и ее 
стоимость устанавливается организацией, оказы-
вающей данный вид деятельности, на основании 
договора с потребителем. 

Конечная величина стоимости услуги «Вы-
воз тБо» для населения определяется исходя 
из утвержденного министерством тарифа на 
утилизацию (захоронение) тБо и стоимости 
сбора и вывоза тБо, сложившейся на рынке. 
В случае муниципального жилого фонда и там, 
где собственники не определились со способом 
управления многоквартирным домом, конеч-
ная стоимость услуги устанавливается органами 
местного самоуправления, во всех остальных 
случаях (тСЖ, ЖСК, Управляющие компании) 
конечную стоимость сбора, вывоза и утилизации 
тБо самостоятельно определяют собственники 
жилых помещений.

нормативы потребления 
коммунальных услуг

Общедомовые нужды
В 2013 году Министерством принято реше-

ние о приостановлении действия приказа Ми-
нистерства экономики Ульяновской области от 
17.08.2012 №06-266 «об установлении нормати-
вов потребления коммунальных услуг по холод-
ному водоснабжению, горячему водоснабжению, 
водоотведению при отсутствии приборов учета 
населением на территории Ульяновской области» 
в части применения нормативов потребления 
коммунальных услуг по холодному и горячему 
водоснабжению, водоотведению на оДН до внесе-
ния изменений в федеральное законодательство. 
Изменения внесены приказом Министерства эко-
номики и планирования Ульяновской области от 
22.02.2013 № 06-43 «о приостановлении действия 
приказа Министерства экономики Ульяновской 
области от 17.08.2013 № 06-266». При этом ука-
занный приказ распространяет свое действие на 
правоотношения, возникшие с 01.09.2012 года.

гражданам Ульяновской области сделан пере-
расчет платы за услуги холодного и горячего во-
доснабжения, водоотведения на общедомовые 
нужды за период с 01.09.2012 по 31.01.2013 с уче-
том указанного выше приказа.

С 01.06.2013 в рамках реализации постановле-
ния правительства РФ № 344 от 16.04.2013 Мини-
стерством установлены нормативы потребления 
холодной и горячей воды на общедомовые нужды 
для муниципальных образований Ульяновской 
области. Кроме того, в многоквартирных при 
наличии общедомовых приборов учета плата за 
коммунальные услуги на общедомовые нужды 
начисляется в размере, не превышающему уста-
новленных нормативов за исключением случаев, 
когда общим собранием собственников принято 
решение о распределении между потребителями 
объема коммунальной услуги исходя из показа-
ний общедомового прибора учета.

Для расчета нормативов потребления коммуналь-
ных услуг на общедомовые нужды были использова-
ны данные по численности жителей и общедомовой 
площади многоквартирных домов, представленные 
органами местного самоуправления. 

таким образом, Министерством экономики и 
планирования Ульяновской области утверждено 
24 приказа об установлении нормативов потре-
бления коммунальных услуг по холодному и го-
рячему водоснабжению при отсутствии приборов 
учета на общедомовые нужды в разрезе муници-
пальных образований Ульяновской области.

Следует отметить, что Министерство эконо-
мики и планирования Ульяновской области не-
однократно обращалось в федеральные органы 
власти, Правительство Российской Федерации с 
инициативой совершенствования законодатель-
ства, регулирующего вопросы предоставления 
коммунальных услуг. тема порядка, качества 
предоставления коммунальных услуг актуальна 
практически для всех регионов России. 

В связи с многочисленными обращения-
ми региональных органов власти, в том числе 
Ульяновской области, Правительство Российской 
Федерации приняло Постановление от 16.04.2013 
№ 344 «о внесении изменений в некоторые акты 
Правительства Российской Федерации по вопро-
сам предоставления коммунальных услуг».

В соответствии с указанным нормативным 
актом при расчете нормативов на общедомовые 
нужды из общей площади помещений, входящих 
в состав общего имущества в многоквартирном 
доме исключены площади чердаков, подвалов и 
придомовой территории. Первоначальный вари-
ант учета площадей, входящих в общедомовое 
имущество, вызывал много жалоб и нареканий у 
населения.

Кроме того, произошли изменения в формуле 
расчета норматива потребления коммунальной 
услуги по водоснабжению. отменены нормати-
вы на общедомовые нужды по теплоснабжению 
и водоотведению. Нормативы потребления ком-
мунальной услуги по отоплению во всех муни-
ципальных образованиях остались на уровне дей-
ствующих по состоянию на 1 июля 2012 года.

Данные изменения вступили в силу с 
01.06.2013.

2.3. тепловая энергия
В 2013 году были утверждены тарифы для  

92 предприятий, в том числе 88 теплоснабжаю-
щих организаций, осуществляющих производ-
ство и передачу тепловой энергии, а также для 
4 теплосетевых организаций, осуществляющих 
услуги по передаче тепловой энергии. 

Крупнейшими предприятиями теплоснабже-
ния Ульяновской области являются оАо «Волж-
ская тгК», УМУП «городская теплосеть», УМУП 
«городской теплосервис», УМУП «теплоком», 
ооо «НИИАР-гЕНЕРАЦИЯ», ооо «Ресурс», 
МУП «гортепло», оАо «Ульяновский патронный 
завод», оАо «Комета».

В первом полугодии 2014 года уровень тари-
фов услуги в сфере теплоснабжения останется без 
изменений по отношению ко второму полугодию 
2013 года.

Предельные максимальные уровни тари-
фов на тепловую энергию, поставляемую тепло-
снабжающими организациями потребителям, в 
среднем по субъектам Российской Федерации на 
2014 год, установлены приказом ФСт России от 
15 октября 2013 г. № 191-э/2 «об установлении 
предельных максимальных уровней тарифов на 
тепловую энергию (мощность), поставляемую те-
плоснабжающими организациями потребителям, 
в среднем по субъектам Российской Федерации 
на 2014 год». Для Ульяновской области макси-
мальная величина роста тарифов с календарной 
разбивкой на 2014 год составила 4,9%.

Среднеотпускной тариф на тепловую энер-
гию, отпускаемую потребителям в первом по-
лугодии 2014 года, составит 1217,7 руб./гкал, 
во втором полугодии - 1277,3 руб./гкал, рост  
104,9 %.

2.4. газоснабжение
Установление конечных цен на природный 

газ для потребителей Ульяновской области.
В соответствии со статьей 7 Постановления 

Правительства РФ от 29.12.2000 № 1021 «о госу-
дарственном регулировании цен на газ и тарифов 
на услуги по его транспортировке на территории 
Российской Федерации» государственное регу-
лирование тарифов на услуги по транспортировке 
газа и размера платы за снабженческо-сбытовые 
услуги, оказываемые конечным потребителям 
поставщиками газа осуществляет Федеральная 
служба по тарифам.

Цена на газ для конечного потребителя на 
границе раздела газораспределительных сетей 
и сетей конечного потребителя формируется из 
регулируемых оптовой цены на газ или оптовой 
цены на газ, определяемой по соглашению сторон 
с учетом установленных предельных уровней, та-
рифов на услуги по его транспортировке по газо-
распределительным сетям, специальных надбавок 
к тарифам на услуги по транспортировке газа по 
газораспределительным сетям, предназначенных 
для финансирования программ газификации, и 
платы за снабженческо-сбытовые услуги. 

Министерство экономики и планирования 
Ульяновской области, руководствуясь пунктом 
17 вышеуказанного постановления, представля-
ет в ФСт России заключение об обоснованности 
предложений организаций, осуществляющих 
услуги по транспортировке газа по газораспреде-
лительным сетям, и предложений организаций, 
оказывающих снабженческо-сбытовые услуги на 
территории Ульяновской области.

С учетом положений действующего законо-
дательства Министерством экономики и плани-
рования Ульяновской области подготовлено за-
ключение в ФСт России к расчетам:

- тарифов на услуги по транспортировке газа 
по газораспределительным сетям ооо «газпром 
газораспределение Ульяновск» и ооо «Автогаз-
сервис»;

- платы за снабженческо-сбытовые услуги, 
оказываемые конечным потребителям газа ооо 
«газпром межрегионгаз Ульяновск».

В соответствии с Прогнозом социально-
экономического развития Российской Федера-
ции на 2013 год и плановый период 2014-2015 
годов, одобренным на заседании Правительства 
Российской Федерации 21.09.2011, рост оптовых 
цен на газ с 1 июля 2013 года составил 15% (При-
каз ФСт России от 04.05.2012 № 89-э/2 (ред. от 
16.10.2012).

Для формирования цен на газ для конечных 
потребителей, в том числе розничных цен на газ, 
реализуемый населению, Приказом ФСт РФ от 
16.12.2011№ 362-э/8 с 1 июля 2013 года утверж-
дены:

- тарифы на услуги по транспортировке газа 
по газораспределительным сетям ооо «газпром 
газораспределение Ульяновск» и ооо «Автогаз-
сервис» на территории Ульяновской области; 

- размер платы за снабженческо-сбытовые 
услуги, оказываемые конечным потребителям 
газа ооо «газпром межрегионгаз Ульяновск».

Установление розничных цен на природ-
ный газ, реализуемый населению Ульяновской  
области.

В соответствии с постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 29.12.2000 № 1021 
«о государственном регулировании цен на газ и 
тарифов на услуги по его транспортировке на тер-
ритории Российской Федерации», Методически-
ми указаниями по регулированию розничных цен 
на газ, реализуемый населению, утвержденными 
приказом Федеральной службы по тарифам от 
27.10.2011 № 252-э/2, приказом Федеральной 
службы по тарифам от 27.11.2012 № 273-э/1 «об 
утверждении оптовых цен на газ, добываемый 

оАо «газпром» и его аффилированными лицами, 
предназначенный для последующей реализации 
населению», установлены с 01 июля 2013 года 
розничные цены на природный газ, реализуемый 
населению, в результате которого прирост роз-
ничных цен с июля 2013 года составил 14,8% при 
предельном росте 15,00%.

Дифференциация розничных цен в зависимо-
сти от наличия либо отсутствия приборов учета 
сохранена с учетом необходимости соблюдения 
предельных уровней роста стоимости жилищно-
коммунальных услуг и (или) платы граждан за 
них в соответствии с пунктом 13 Методических 
указаний по регулированию розничных цен на 
газ, реализуемый населению, утвержденными 
приказом Федеральной службы по тарифам от 
27.10.2011 № 252-э/2. 

Установление розничных цен на сжижен-
ный газ, реализуемый населению Ульяновской  
области.

В соответствии с постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 15.04.1995 № 332 
«о мерах по упорядочению государственного 
регулирования цен на газ и сырье для его произ-
водства», приказом ФСт России от 15.06.2007 № 
129-э/2 «об утверждении методических указаний 
по регулированию розничных цен на сжиженный 
газ, реализуемый населению для бытовых нужд», 
приказом ФСт России от 07.11.2012 № 256-э/2 
«об утверждении оптовой цены на сжиженный 
газ для бытовых нужд» установлены с 01 июля 
2013 года предельные (максимальные) уровни 
розничных цен на сжиженный газ, реализуемый 
на территории Ульяновской области населению.

Рост розничных цен на сжиженный газ, реа-
лизуемый на территории Ульяновской области 
населению, составил при реализации газа в бал-
лонах с доставкой до потребителя - 10,2%, при 
реализации газа от групповых газовых резервуар-
ных установок - 10,2%.

2.5. Электроэнергетика
В 2013 году осуществлялось регулирование 

48 сетевых и 2 сбытовых организаций, реализовы-
вающих деятельность в сфере энергоснабжения 
потребителей электрической энергии на террито-
рии Ульяновской области.

На 2014 год рассчитано и утверждено 77 ин-
дивидуальных тарифов (цен) на технологическое 
присоединение энергопринимающих устройств 
потребителей электроэнергии к энергоустанов-
кам региональных сетевых компаний.

Для 5 крупных сетевых организаций установ-
лены 143 ставки (стандартизированные ставки и 
ставки за единицу максимальной мощности) за 
технологическое присоединение к электрическим 
сетям на 2014 год.

Для 2 сбытовых компаний на 2014 год утверж-
дено 24 сбытовые надбавки.

На услуги по передаче электрической энер-
гии в границах Ульяновской области установлено 
26 котловых и 414 индивидуальных тарифов.

Индивидуальные тарифы на услуги по пере-
даче электрической энергии для смежных се-
тевых организаций на 2014 год установлены на 
основе долгосрочных параметров регулирования 
в соответствии с Методическими указаниями по 
расчету тарифов на услуги по передаче электри-
ческой энергии по сетям, с использованием кото-
рых услуги по передаче электрической энергии 
оказываются территориальными сетевыми орга-
низациями на основе долгосрочных параметров 
регулирования деятельности территориальных 
сетевых организаций, утвержденными приказом 
Федеральной службы по тарифам от 17.07.2012 г. 
№ 98-э. 

Впервые (с 2009 года) одноставочные котло-
вые тарифы, наиболее распространенные для рас-
четов с потребителями, на 2014 год установлены 
со снижением или равными по отношению к та-
рифам, действовавшим наконец 2013 года.     

Двухставочные котловые тарифы на 2014 год 
установлены также с самым минимальным ро-
стом за указанный период - не более 5,5%

тарифы на электрическую 
энергию для населения

Приказом Федеральной службы по тарифам 
установлены предельные уровни тарифов на элек-
трическую энергию для населения на 2014 год по 
субъектам РФ (приказ от 11.10.2013 № 185-э/1). 
Для Ульяновской области минимальные предель-
ные уровни тарифов с 01.01.2014 года утвержде-
ны на уровне 284,0 коп./кВтч (с НДС).

тарифы установлены Министерством на 
2014 год с разбивкой по полугодиям на мини-
мально возможном уровне как с 01.01.2014, так и 
с 01.07.2014 года.

Следует добавить, что начиная с 2009 года 
на территории Ульяновской области устанавли-
ваются единые (котловые) тарифы на услуги по 
передаче электрической энергии по сетям.

Социальная норма потребления 
электроэнергии

Во исполнение постановления Правитель-
ства РФ от 22.07.2013 № 614 Министерством эко-
номики и планирования была проведена работа 
по предварительному расчету социальной нормы 
потребления электроэнергии населением, кото-
рая должна быть утверждена до 1 марта 2014 года 
и введена в действие с 1 июля 2014 года. 

Вместе с тем, по мнению Министерства, дан-
ный нормативный акт имел множество замечаний 
и требовал внесения необходимых изменений. 

Министерство экономики и планирования Ульяновской области  
в сфере государственного регулирования цен и тарифов подвело итоги работы за 2013 год

тарифы не превысили предельные индексы роста 
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Кроме того, «четкого мнения о том: вводить или 
не вводить социальные нормы нет, как на феде-
ральном, так и на региональном уровне».

тема введения социальной нормы потребле-
ния электрической энергии обсуждалась Мини-
стерством на заседании общественного эксперт-
ного совета, с депутатским корпусов областного 
Законодательного собрания. Эксперты сошлись 
во мнении, что введение социальной нормы на 
электроэнергию на территории Ульяновской об-
ласти преждевременно, поддержали инициативу 
Министерства обратиться в федеральные органы 
власти с предложением о предоставлении права 
каждому субъекту РФ принимать решение о дате 
введении социальных норм. Кроме того, по мне-
нию Министерства: необходимо дополнить пере-
чень домохозяйств, имеющих право на оплату 
всего объема потребления электроэнергии по та-
рифам в пределах социальной нормы, категорией 
«многодетные семьи», увеличить коэффициенты 
социальной нормы до 60 и 40 кВт/ч в месяц, пре-
дусмотреть возможность введения дифференци-
рованной социальной нормы с учетом сезонности 
расходования электроэнергии, законодательно 
установить величину предельного максимально-
го уровня тарифа при потреблении сверх соци-
альной нормы на несколько лет вперед и другие.

Замечания и предложения, выработанные на 
региональном уровне, были донесены до членов 
общественной палаты Российской Федерации, 
заседание которой по данному вопросу состоялось 
28 января 2014 года, и на котором присутствовал 
директор департамента по регулированию цен и 
тарифов Министерства Д.Ю. Сычев.

В результате публичных обсуждений и оцен-
ки опыта «пилотных» регионов Постановлением 
Правительства РФ от 25.02.2014 № 136 внесены 
изменения в некоторые акты Правительства Рос-
сийской Федерации по вопросам установления 
и применения социальной нормы потребления 
электрической энергии (мощности), которые 
в первую очередь касаются уточнения перечня 
льготных категорий населения при применении 
социальной нормы, а также сроков введения со-
циальной нормы. В соответствии с указанным 
документом теперь высшее должностное лицо 
субъекта Российской Федерации (руководитель 
высшего исполнительного органа государствен-
ной власти субъекта Российской Федерации) 
принимает решение о сроке введения социальной 
нормы, но не позднее 01.07.2016 года.

2.6. регулирование  
в транспортной сфере

Для снижения убыточности перевозки пас-
сажиров и багажа общественным автомобиль-
ным транспортом в городском, пригородном 
и междугородном сообщениях на территории 
Ульяновской области приказом Министерства 
экономики и планирования Ульяновской области 
от 03.12.2013 № 06-592 «о тарифах на услуги пас-
сажирского автомобильного транспорта катего-
рии общего пользования в Ульяновской области» 
установлены тарифы на перевозку пассажиров в 
городском, пригородном и междугороднем (вну-
триобластном) сообщении. 

В данном приказе тарифы определены в зави-
симости от пассажировместимости транспортно-
го средства. Дифференциация стоимости проезда 
по категориям транспортных средств произведена 
в соответствии с Правилами перевозки пассажи-
ров и багажа автомобильным транспортом и го-
родским наземным электрическим транспортом, 
утвержденными Постановлением Правительства 
РФ от 14.02.2009 № 112.

Стоимость проезда на городских маршрутах 
на транспортных средствах категории М3 (ПАЗ, 
ЛИАЗ и т.п.) установлена в размере 15 руб. за 1 
поездку (ранее стоимость составляла 13 рублей, 
рост на 15%). тариф на пригородных и междуго-
родных (внутриобластных) маршрутах увеличен 
на 9%: с 1,60 руб./пасс. км до 1,75 руб./пасс. км.

Стоимость проезда в транспортных средствах 
категории М2 («маршрутные такси» - «газель»,  
«Форд» и т.п.) решено оставить без изменения.

Услуги по перевозке пассажиров железнодо-
рожным транспортом в пригородном сообщении 
на территории нашей области в 2013 году оказы-
вали оАо «Башкортостанская пригородная пас-
сажирская компания» и оАо «Содружество».  

тарифы на вышеуказанные услуги утверж-
дены приказом Министерства экономики и пла-
нирования Ульяновской области, введены в дей-
ствие с 1 февраля 2013 года (приказы от 16.01.2013  
№ 06-09 и № 06-08 соответственно). 

Стоимость проезда по первой зоне установле-
на в размере 14 рублей (одна зона - 10 км). Стои-
мость проезда по последующим зонам увеличива-
ется на 10 рублей (до 2 зоны: 14 руб.+10 руб.=24 
руб., до 3 зоны: 24 руб.+10 руб.=34 руб. и т.д.).

По состоянию на 1 декабря 2013 года по стои-
мости проезда пригородным железнодорожным 
транспортом до 5 зоны (основной пассажиропо-
ток) Ульяновская область находится на одном 
уровне с Республикой татарстан, выше плата за 
проезд в Нижегородской, Саратовской, Киров-
ской областях, Чувашской Республике, Респу-
блике Башкортостан, ниже - в оренбургской и 
Самарской областях.

В настоящее время стоимость проезда при-
городным железнодорожным транспортом ниже, 
чем на сопоставимое расстояние обществен-
ным автомобильным транспортом в среднем  
на 40-50%.

2.7. регулирование  
в социальной сфере

В 2013 году утверждены цены (тарифы) на 
социальные услуги на дому гражданам в рамках 
предоставления меры социальной поддержки 
отдельных категорий семей, предусмотренных 
Законом Ульяновской области от 02.11.2011  
№ 180-Зо «о некоторых мерах по улучшению 
демографической ситуации в Ульяновской об-
ласти», в форме их сопровождения социальным 
работником (приказ от 28.11.2013 № 06-498).

Согласование стоимости 
гарантированного перечня  

услуг по погребению
В соответствии со ст. 9  Федерального зако-

на от 12.01.1996 № 8-ФЗ «о погребении и похо-
ронном деле» стоимость услуг, предоставляемых 
согласно гарантированному перечню услуг по 
погребению, определяется органами местного 
самоуправления по согласованию с отделениями 
Пенсионного фонда РФ, Фонда социального стра-
хования РФ, а также с органами государственной 
власти субъектов РФ, которые на территории 
Ульяновской области представляют Министер-
ство экономики и планирования и Министерство 
здравоохранения, социального развития и спорта 
Ульяновской области.  

На 2013 год в соответствии с действующим 
законодательством величина социального посо-
бия на погребение составляла 4763,96 рубля.

Постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 12 октября 2010 года № 813 
«о сроках индексации предельного размера 
стоимости услуг, предоставляемых согласно га-
рантированному перечню услуг по погребению, 
подлежащей возмещению специализированной 
службе по вопросам похоронного дела, а также 
предельного размера социального пособия на 
погребение» установлено осуществлять индек-
сацию ежегодно с 1 января, начиная с 2011 года. 
Индексация осуществляется исходя из прогно-
зируемого уровня инфляции, установленного 
Федеральным законом о Федеральном бюджете 
на соответствующий финансовый год и на пла-
новый период.  

В соответствии с Федеральным законом «о 
Федеральном бюджете на 2014 год и плановый 
период 2015 и 2016 годов» прогнозный уровень 
инфляции на 2014 год определен в размере, не 
превышающем 5%.

таким образом, стоимость услуг, предостав-
ляемых согласно гарантированному перечню 
услуг по погребению, с 01.01.2014 года с учетом 
индексации составит 5002,16 рубля.

Учитывая поставленные Правительством 
Российской Федерации задачи по ограничению 
темпов роста тарифов для населения, Министер-
ством экономики и планирования принято реше-
ние в 2013 году не пересматривать регулируемые 
цены и тарифы на основные социально-значимые 
виды услуг: оптовые и розничные надбавки к це-
нам на ЖНВЛП, торговые надбавки к ценам на 
продукты детского питания, размер платы за про-
ведение государственного технического осмотра 
транспортных средств, плата за транспортировку 
и хранение задержанных транспортных средств, 
на топливо твердое, реализуемое населению, 
ставки на техническую инвентаризацию жилищ-
ного фонда, предельные максимальные цены на 
кадастровые работы.

2.8. Мониторинг цен на гСМ
В целях оперативного анализа экономической 

ситуации на рынке нефтепродуктов и принятия 
необходимых оперативных решений в рамках 
действующего законодательства Министерством 
экономики Ульяновской области систематически 
на протяжении ряда лет проводится мониторинг 
цен на автомобильное топливо на территории 
нашего региона: на бензин и Дт, газ сжиженный 
(пропан-бутан) и газ метан.  

По поручению президента и его полномочно-
го представителя в Приволжском федеральном 
округе создана рабочая группа по мониторингу 
цен на автомобильный бензин и иные виды мо-
торного топлива на территории Ульяновской об-
ласти.

Подводя итоги года о проделанной работе 
по организации мониторинга цен на горюче-
смазочные материалы и деятельности рабочей 
группы, смело можно сказать, что договоренности 
по сдерживанию роста цен между продавцами-
операторами гСМ и Правительством области 
были выполнены.

На протяжении двух лет Ульяновская об-
ласть по уровню средних потребительских цен на 
основные виды автомобильного топлива занима-
ла лучшие позиции в рейтинге 14 регионов ПФо 
по ценам на горюче-смазочные материалы.

3. реализация государственной 
политики в области 

энергосбережения и повышения 
энергетической эффективности

Федеральный закон Российской Федерации 
от 23 ноября 2009 г. N 261-ФЗ «об энергосбе-
режении и о повышении энергетической эф-
фективности» регулирует отношения по энер-
госбережению и повышению энергетической 
эффективности.

В целях реализации данного закона за 2013 
год собрано и проанализировано в формате ша-
блонов единой информационно-аналитической 
системы (ЕИАС ФСт России):

- 905 шаблонов «Источники финансирования 
программ энергосбережения и повышения энер-
гоэффективности»;

- 212 шаблонов «о фактическом исполнении 
установленных требований к программе энергос-
бережения и повышения энергетической эффек-
тивности»;

- 188 программ в области энергосбережения и 
повышения энергетической эффективности, ор-
ганизаций осуществляющих регулируемые дея-
тельности.

- 213 шаблонов «о фактическом проведении 
регулируемыми организациями энергетического 
обследования»;

- подготовлено 83 проекта приказов об 
утверждении требований к программам в области 
энергосбережения и повышения энергетической 
эффективности организаций, осуществляющих 
регулируемые виды деятельности.

4. единая информационная 
аналитическая система 

В течение 2013 года Министерством осущест-
влялось полнофункциональное развертывание 
федеральной государственной информационной 
системы «Единая информационно-аналитическая 
система расчета тарифов «ФСт-РЭК-субъекты 
регулирования» (далее - ЕИАС). Работа прово-
дилась в целях совершенствования процессов 
тарифного регулирования и информационного 
обмена между Федеральной службой по тари-
фам России, организациями и предприятиями 
жилищно-коммунального комплекса, являющи-
мися субъектами регулирования, и органами та-
рифного регулирования муниципальных образо-
ваний.

Планомерный переход к работе с применени-
ем ЕИАС остается обязательным без исключения 
для каждого субъекта регулирования.

Министерством были выполнены следую-
щие задачи, поставленные ооо «Институт си-
стемного мониторинга» (г. Москва), по развитию 
и применению регионального сегмента ЕИАС на 
2013 год: проведение мониторинга и контроля 
ценообразования на рынках электроэнергии и 
мощности, внедрение методов тарифного ре-
гулирования и контроля (метод экономически 
обоснованных тарифов, долгосрочное регули-
рование), ведение базы капитала регулируемых 
организаций. 

По состоянию на 30 декабря 2013 года под-
ключено к полной версии регионального сег-
мента 304 из 310 регулируемых организаций. По 
данным статистики развития регионального сег-
мента ЕИАС ФСт России, размещенной на сайте 
ФСт России, Ульяновская область занимает де-
сятое место из восьмидесяти четырех субъектов 
Российской Федерации.

Следует отметить, что в реестр регулируемых 
организаций, а также в статистику по подключе-
нию к системе по регионам вошли организации, 
которые вновь начинают свою деятельность. В 
связи с тем, что состав регулируемых органи-
заций постоянно меняется, неизбежен разрыв в 
количестве  регулируемых и подключенных ор-
ганизаций.

В рамках совместной работы с Институтом 
Системного Мониторинга разработано и запу-
щенно (доработка/утверждение/согласование) 
более 47 новых типов шаблонов по основным на-
правлениям регулирования. 

За 2013 год в региональном сегменте собрано 
и обработано более 11 487 отчетных форм, содер-
жащих информацию в формате ЕИАС. 

· 7440 шаблона в сфере регулирования ЖКК;
· 2863 шаблонов в сфере регулирования элек-

троэнергетики;
· 1188 шаблона в сфере регулирования тЭК;
· 3 шаблонов в социальной сфере.
Постоянно размещается актуальная инфор-

мация для регулируемых организаций и муници-
пальных образований о работе по установлению 
тарифов и предоставлению отчетности в системе 
ЕИАС.       

5. государственный контроль  
в сфере регулирования тарифов

государственный контроль соблюдения 
установленного порядка ценообразования осу-
ществляется посредством проведения проверок 
(плановых и внеплановых), а также посредством 
анализа документов и информации, полученных 
в установленном законодательством порядке, на 
предмет наличия признаков административных 
правонарушений. 

В соответствии с Планом проведения Ми-
нистерством проверок организаций, осущест-
вляющих деятельность в сфере регулируемого 
ценообразования, на 2013 год, утвержденным 
Прокуратурой Ульяновской области, в отноше-
нии 29 организаций проведены плановые выезд-
ные проверки, в отношении 52 организаций про-
ведены внеплановые выездные и документарные 
проверки.

По результатам проверок 28 хозяйствующих 
субъектов выявлены нарушения установленного 
порядка ценообразования, в отношении юриди-
ческих и должностных лиц возбуждены 56 дел об 
административных правонарушениях по ст. 14.6 
Кодекса Российской Федерации об администра-
тивных правонарушениях (далее - КоАП РФ) 
«Нарушение порядка ценообразования». 

За отчетный период посредством анализа 
документов и информации, полученных в уста-
новленном законодательством порядке, осу-
ществлен контроль соблюдения установленного 
порядка ценообразования в отношении 81 орга-
низации. 

В результате анализа документов и информа-
ции: 

- по ст. 14.6 КоАП РФ возбуждено 69 дел об 
административных правонарушениях в отноше-
нии юридических и должностных лиц; 

- по ст. 19.7.1 КоАП РФ возбуждено 17 дел об 
административных правонарушениях в отноше-
нии юридических и должностных лиц. 

- по ст. 19.8.1 КоАП РФ возбуждено 15 дел об 
административных правонарушения в отноше-
нии юридических и должностных лиц.

В целях пресечения выявленных нарушений, 
в предусмотренных законодательством случаях, 
юридическим лицам выданы предписания о пре-
кращении нарушений в области государственно-
го регулирования цен (тарифов). 

В отчетный период Министерством возбуж-
дено 110 дел об административных правонаруше-
ниях; рассмотрено 95 дел; 5 административных 
производства, возбужденные госкомитетом по ст. 
20.25 КоАП РФ «Неуплата административного 
штрафа», направлены на рассмотрение в соответ-
ствующие суды). 

По 54 делам вынесены постановления о 
привлечении к административной ответствен-

ности с наложением штрафов на общую сумму  
2 543 212,46 рубля, в том числе: 

- за непредставление сведений в орган, упол-
номоченный в области государственного регули-
рования тарифов, если обязательность представ-
ления сведений предусмотрена нормативными 
правовыми актами для установления, изменения, 
введения или отмены тарифов, а также исполне-
ния указанным органом полномочий по контролю 
(надзору), сбору информации, а равно их непред-
ставление в указанный уполномоченным органом 
срок (ст. 19.7.1 КоАП РФ) - 15 должностных и 
юридических лица с наложением штрафов на об-
щую сумму 374 тысячи рублей;

- за нарушение установленных Стандартов 
раскрытия информации о регулируемой деятель-
ности субъектами естественных монополий и ор-
ганизаций коммунального комплекса, а также за 
непредставление информации о выполнении про-
изводственных программ в орган, уполномочен-
ный в области государственного регулирования 
тарифов (ст. 19.8.1 КоАП РФ) - 7 должностных 
и юридических лица с наложением штрафов на 
сумму 321 тысяча руб.

- за завышение (занижение) регулируемых 
государством цен (тарифов), применение не-
утвержденных цен (тарифов), подлежащих го-
сударственному регулированию (ст. 14.6 КоАП 
РФ) - 32 должностных юридических лиц с нало-
жением штрафов на общую сумму 1 миллион 848 
тысяч 212 рублей 46 копеек.

Кроме того, судами общей юрисдикции были 
рассмотрены 10 дел об административных право-
нарушениях по ст. 14.6 КоАП РФ с наложением 
штрафов на общую сумму 305 000 рублей, 3 долж-
ностных лица были дисквалифицированы на 6 
месяцев и год соответственно.

6. работа с обращениями 
граждан

Всего за 2013 год в Министерство поступило 
1225 обращений граждан. Из них:

Анализ тематики обращений жителей 
Ульяновской области, поступивших в Министер-
ство за 2013 год, показал, что основная часть об-
ращений касается вопросов порядка оплаты за 
услуги организаций жилищно-коммунального 
комплекса: за услуги горячего и холодного водо-
снабжения и водоотведения (54,8%), теплоснаб-
жение и газоснабжение (34,9%), за электроэнер-
гию (8,5%). В общем количестве поступивших 
обращений вопросы по ценообразованию на 
транспортные услуги, ЖНВЛП и др. социально-
значимые услуги составили 1,8%.

Кроме письменных обращений, направлен-
ных непосредственно в Министерство, сотрудни-
ками ведомства в прошедшем году были рассмо-
трены обращения граждан, переадресованные из 
других органов власти Ульяновской области: 

- поступило в Министерство - 25%;
- переадресованные из:
- Правительства Ульяновской области - 24%;
- Прокуратуры Ульяновской области - 22;
- главной госинспекции регионального над-

зора - 10%;
- Администрации Президента Российской 

Федерации - 9%;
- Управления Роспотребнадзора по 

Ульяновской области - 5%;
- из других ведомств - 5%.
В целях обеспечения обратной связи по обра-

щениям граждан и разъяснений по поступающим 
вопросам в департаменте по регулированию цен и 
тарифов Министерства экономики Ульяновской 
области организована работа «горячей линии» по 
телефонам профильных отделов с 9.00 до 13.00.

В 2013 году для удобства граждан сотрудни-
ками департамента по регулированию цен и та-
рифов Министерства экономики и планирования 
области было подготовлено 49 информационных 
писем и размещено на сайте.

При этом на официальном сайте Министер-
ства в разделе новости и мероприятия, освещаю-
щем деятельность Министерства, опубликованы 
распоряжения и информационные письма по 
тарифам Ульяновской области, содержащие ин-
формацию о величине тарифов на ресурсы, ис-
пользуемых при предоставлении коммунальных 
услуг (по отоплению, горячему водоснабжению, 
водоснабжению, водоотведению, газоснабжению 
природным и сжиженным газом и электроснаб-
жению), информацию о нормативах потребления 
указанных коммунальных услуг и разъяснения 
относительно их применения, а также инфор-
мацию о размере платы за содержание и ремонт 
жилого помещения для нанимателей жилых по-
мещений по договорам социального найма госу-
дарственного жилищного фонда Ульяновска

Задачи на 2014 год
1. обеспечение реализации единой ценовой и 

тарифной политики на территории Ульяновской 
области. обеспечение эффективного и стабиль-
ного государственного регулирования цен и та-
рифов.

2. ограничение темпов роста тарифов на 
услуги субъектов естественных монополий на 
2014-2015 годы в рамках прогноза социально-
экономического развития Российской Федера-
ции.

3. Формирование и утверждение предельных 
(максимальных) индексов изменения размеры 
платы граждан за коммунальные услуги на пер-
вый долгосрочный период - до 2016 года включи-
тельно.

4. Повышение эффективности государствен-
ного контроля регулируемых цен и тарифов, что 
отражает необходимость повышения эффектив-
ности государственного контроля по вопросам, 
связанным с определением (установлением) и 
применением цен (тарифов).

5. Поэтапный переход на методы долго-
срочного тарифного регулирования для тепло-
снабжающих и водоснабжающих организаций 
региона. 
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№ 48 (23.493) Наша эстафета

Александр Агапов

Активная легкоатлетическая 
жизнь в Тереньгульском  

районе началась в начале 
1970-х.

В 1973 году здесь впервые 
провели эстафету. История со-
хранила имена победителей де-
бютных состязаний - это коман-
ды Ясашноташлинской школы 
и тереньгульского колхоза. с 
1976 года параллельно с этим 
стартом жители района устраи-
вали забег тумкино - тереньга. 
Из небольшого села, знаменито-
го своими «говорящими» кам-
нями, легкоатлеты брали курс 
в сторону административного 
центра района. Длина пути со-
ставляла пять километров. 

едва ли стоит удивляться 
тому, что соревнования, прово-
дившиеся в советскую эпоху, 
были посвящены дню рождения 
вождя мирового пролетариата 
В.И. Ленина. сия спортивная 
пара просуществовала до 1989 
года, когда состоялось послед-
нее стайерское соревнование. 
Далее «балом правили» только  
командные бега.

с наступлением последнего 
десятилетия XX века по иници-
ативе комитета по физкультуре 
и спорту райисполкома при-
вычная легкоатлетическая эста-
фета стала проводиться только 
в рабочем поселке тереньга. 
аграрии после закрытия сель-
хозпредприятий на старт уже не 
выходили.  так что участниками 
были только школьные коман-
ды. Победителем среди них ста-
новились тереньгульская сред-
няя, а также Ясашноташлинская 
и скугареевская школы. 

Любопытно, что участие 
местных сМИ - «тереньгуль-
ских вестей» в жизни эстафеты, 
в отличие от других «районок», 
ограничивается  лишь информа-
ционным сопровождением.  

современный формат эста-
феты тереньгульского района 
является одним из самых ком-
пактных. Проводится всего два 
старта. В первом из них тра-
диционно участвуют команды 
школ района. Забег состоит из 
15 этапов общей протяженность  
5600 метров. 

Начиная с 2008 года компа-

Забеги памяти прославленного бегуна Петра соловьёва  
в тереньгульском районе стали традиционными

По евстифеева в горку - 
и не стонать

нию школьникам составляют 
беговые коллективы поселений 
района: Белогорского, Красно-
борского, Михайловского, Под-
куровского, Ясашноташлин-
ского, а также тереньгульского 
городского поселения. Для них 
организаторы немного укоро-
тили дистанцию, оставив 10 
этапов, что примерно равняется 
3900 метров.  В том же году эста-
фета тереньгульского района 
сменила идеологический кон-
текст. состязания  приурочили 
к очередной годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. 
Интересно, что эстафеты - это 
не обособленные соревнования. 
Наряду с баскетболом, волей-
болом и другими дисциплинами  
они входят в программу сель-
ских спартакиад района.

- Маршрут эстафеты про-
легает по главным улицам те-
реньги, - объясняет александр 
Минеев, методист сектора по 
физической культуре и спорту 
администрации муниципаль-
ного образования «тереньгуль-
ский район». - традиционно са-
мый тяжелый этап проходит по  
улице евстифеева: его длина 
составляет 700 метров, из кото-
рых 500 метров - подъем. 

В тереньге чтят статисти-
ку и тщательно ведут историю 
лучших результатов. Известно, 
что новое рекордное время в 
обоих забегах было установ-
лено в 2012 году. Новыми ре-
кордсменами стали команда 
тереньгульской школы (время 
14 мин. 23 секунды) и команда  
тереньгульского городского по-
селения (8.26).

Местные эстафетные стар-
ты не обходятся без анекдотич-
ных случаев. Подробнее об этом 
рассказал александр Минеев:

- Примерно каждую 3-ю 
эстафету некоторые команды 
не финишируют по причине 
осмотра некоторыми участни-
ками красот районного центра. 
Увлечется такой вот ценитель 
прекрасного и опоздает на свой 
этап. а расплачивается весь 
коллектив. 

Бывали и такие случаи, - 
продолжает Минеев, -  когда 
участникам приходилось бе-
жать по два этапа. По тем же 
причинам интереса их товари-
щей по команде к поселковым 
достопримечательностям. И, 
соответственно, команда пре-
вращалась из лидера забега в 
явные аутсайдеры.

Ярких личностей на эста-
фетных бегах тереньги хватает, 
но среди всех отдельного упо-
минания заслуживает Петр со-
ловьев - двукратный бронзовый 
призер чемпионатов совет-
ского союза, сНГ, семнадца-
тикратный чемпион России по 
легкой атлетике среди ветера-
нов. Победитель многих между-
народных соревнований, в на-
чале 2000-х годов он несколько 
раз преодолевал всю дистанцию 
эстафеты (5600 м). 

- Петр Диомидович бежал 
вне зачета и вне команды, толь-
ко для себя, - говорит алек-
сандр Минеев. - стартовал вме-
сте со всеми. За участниками не 
гнался, двигался в своем темпе 
от этапа к этапу. 

с 2007 года в тереньгуль-
ском районе стали проводить 
забеги памяти прославленного 
бегуна. Участниками являются 
все учащиеся скугареевской 
средней школы, а также все же-
лающие жители района. Длина 
дистанции 2500 метров. с 2009 
года одним из организаторов 
забегов выступает местное от-
деление ВОО ветеранов «Бое-
вое братство». 

анатолий степанов : 

«с ультиматумом 
не торопимся» 
Максим Скворцов

Игроки и тренеры хоккейной 
«Волги» отправили письмо в адрес 
Контрольно-дисциплинарного ко-
митета (КДК) Федерации хоккея 
с мячом России. В Москве в шоке 

от прочитанного.

- Из прочитанного мною пись-
ма следует, что игроки «Волги» не 
получали зарплату по 4-5 месяцев, 
а тренеры - по 9-10 месяцев! - недо-
умевает председатель КДК фХМР 
анатолий степанов. - такого в моей 
практике еще не было. Честно го-
воря, для меня остается загадкой, 
почему игроки и тренерский штаб 
«Волги» тянули с письмом до кон-
ца марта, тогда как писать его надо 
было еще по ходу чемпионата.

следующим шагом КДК фХМР 
станет официальный запрос в ХК 
«Волга», в котором будет выдвинут 
ультиматум погасить все имеющие-
ся долги перед игроками и трене-
рами хоккейной команды. если в 
указанный срок дело не сдвинет-
ся с мертвой точки, то хоккеисты 
«Волги» в одностороннем порядке 
смогут расторгнуть контракты с 
ульяновской командой.

- Пока мы с ультиматумом не 
торопимся, поскольку хотим до-
сконально разобраться с ситуацией 
хоккея с мячом в Ульяновске, - по-
яснил «УП» степанов. - там не все 
так просто, как может показаться на 
первый взгляд. согласно нашему ре-
гламенту, хоккеист, не получающий 
зарплату более двух месяцев, может 
в одностороннем порядке растор-
гнуть контракт с клубом и получить 
статус «свободного агента». Более 
того, мы подчиняемся трудовому 
кодексу Рф. то есть, если работник 
не получает зарплату более 15 дней, 
он имеет право не выходить на ра-
боту. Из этого получается, что уже 
в ходе чемпионата игроки и трене-
ры «Волги» имели полное законное 
основание не выходить на матчи.

Антон Филимонов - один из не-
многих, кто имеет долгосроч-
ный контракт с «Волгой»

тем временем будущее «Волги» 
более, чем туманно. то, что команда 
мастеров сохранит прописку в су-
перлиге, сомнений не вызывает. Но 
вот кто будет защищать цвета флаг-
мана областного спорта в следую-
щем сезоне - не ясно. Уже 30 апре-
ля у большинства игроков «Волги» 
заканчиваются контракты. Дей-
ствующие контракты имеют только 
несколько хоккеистов основного 
состава. среди них - евгений Вол-
гужев, Денис Цыцаров, Юрий Кар-
саков, антон филимонов, сергей 
шебонкин, эмиль Бихузин. Да и то, 
если учитывать имеющиеся задол-
женности по зарплате, все эти хок-
кеисты в любой момент могут по-
лучить статус «свободного агента» и 
подыскивать себе новую команду.

- Пока о таких настроениях ре-
бят я не слышал, - прокомментиро-
вал ситуацию «УП» директор фК 
«Волга» Михаил Наволокин, с не-
давних пор входящий в антикризис-
ное управление ХК «Волга». - Мне 
сейчас трудно судить, как поступят 
те хоккеисты, у которых срок дей-
ствия контрактов истекает 30 апре-
ля. Переговоры с ними начнутся 
только после того, как хоккейная 
команда обретет своего президента. 
а когда именно это произойдет, ска-
зать не берусь.
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Максим Скворцов

Открытие крытого Ледового 
дворца «Волга-Спорт-Арена» 

можно по праву назвать одним 
из  самых знаковых событий в 
истории ульяновского спорта. 

Таких крупных спортивных 
объектов у нас еще не строи-

лось. А посему желающих 
увидеть торжественную цере-
монию открытия собралось не 

менее пяти тысяч. 

Кто куда, а мы здесь 
зачем?

Все дороги ведут в «Волга-
спорт-арену». эти слова как 
нельзя подходят к тому, что 
творилось в Ульяновске перед 
открытием Ледового дворца 
спорта. На улицу Октябрьскую 
съезжались со всех районов 
города и области, а для кого-
то визит в ближнее Засвияжье 
был первым в жизни.

- Внучек мне достал пригла-
сительный, и я не могла не при-
ехать, уж очень сильно я люблю 
фигурное катание и больше всех 
алексея Ягудина, - рассказыва-
ла бабушка лет 80. - сама-то я с 
Нижней террасы и за всю свою 
жизнь в Засвияжье буду только 
второй раз.

еще за час до открытия у 
дверей «Волга-спорт-арены» 
не протолкнуться. Проблема 
лишнего билетика актуальна 
как никогда, но желающих рас-
статься с таковым не наблюда-
лось. Волонтеры, встречавшие 
жителей и гостей Ульяновска, с 
милой улыбкой на лице объяс-
няли, как пройти в тот или иной 
сектор. Нечто невообразимое 
творилось в коридорах «Волга-
спорт-арены». это было боль-
ше похоже на муравейник - все 
куда-то бегут, торопятся.

- такое ощу-
щение, что 
здесь все чем-
то заняты, 
только не мы, 
- искреннее недо- умевали 
хоккеисты «Волги». - Даже как-
то неловко.

Гусева увидели,  
но не расслышали
Изначально ведущим цере-

монии открытия должен был 
стать телекомментатор НтВ 
Василий Уткин. Но чуть ли не 
в последний момент он про-
студился, приболело горло, и 
вместо него в Ульяновск при-
летел его визави с Первого ка-
нала Виктор Гусев. В эмоциях 

Гусеву, конечно, не откажешь. 
Но вот что именно доносилось 
из микрофона столичной звез-
ды, честно говоря, было почти 
не разобрать. Возможно, виной 
тому послужила акустика, но в 
дальнейшем почему-то из уст 
других людей все было слышно 
четко и внятно. Взять, к при-
меру, алексея Ягудина, подхва-
тившего у Гусева эстафетную 
палочку ведущего празднично-
го вечера.

Ягудин пожелал «Волге» 
побед

Но это было уже потом, а 
сначала была официальная 
часть церемонии. На ней зри-
тели увидели, как мальчишки 
играют в хоккей на валенках, 
услышали великолепно испол-
ненные детским хором гимны 
России и Ульяновской обла-
сти. Губернатор сергей Мо-
розов с искренней радостью 
в глазах заявил, что «Волга-
спорт-арену»  построили все 
жители Ульяновской области. 
а перерезание многометровой 
ленты было доверено легенде 
ульяновского хоккея с мячом 
Николаю  афанасенко и эми-
лю Бихузину, этой зимой став-
шим чемпионом мира среди 
юниоров.

Все было чинно, благород-
но, но все-таки немного скучно. 
«Вытащили» церемонию откры-
тия звезды фигурного катания, 
не раз срывавшие аплодисмен-
ты ульяновцев. И аплодиро-
вать действительно было кому. 
Какие сальто на льду вытворял 
евгений Кузнецов! Буквально 
захватывало дух катание «на 
грани фола» елены Леоновой 
и андрея Хвалько! Как всегда 
покорили своим изяществом 
татьяна тотьмянина и Мак-
сим Маринин, Оксана  

Домнина и 
Максим шабалин. специ-
ально для ульяновцев выступил 
и Максим Ковтун, хотя его ба-
гаж был еще в пути и ему при-
шлось кататься в чужих конь-
ках. Но буквально взорвал зал 
Ягудин, исполнивший самую 
насыщенную программу, вклю-
чавшую три тройных прыжка.

а жирной точкой открытия 
стал отрывок из выступления 
Ягудина, которое ему при-
несло олимпийское золото в  
солт-Лейк-сити. Прощаясь с 
ульяновцами, прославленный 

фигурист добавил: «Знаю, что 
сейчас тон в хоккее с мячом 
задают московское «Динамо» 
и красноярский «енисей». Но 
теперь, когда в Ульяновске 
появилась вот такая прекрас-
ная арена, я просто уверен, что 
через несколько лет «Волга» 
станет достойным соперником 
ведущим клубам».    

ОтКРытИе

Как «зажигали»  
«Волга-спорт-арену»

Взорвал 
зал Ягудин, 
исполнив-
ший самую 
насыщен-
ную 
программу, 
включав-
шую три 
тройных 
прыжка
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Лучшие умы  
городских школ  
выведут свою  
«Формулу интеллекта»

5 апреля в информационном центре по 
атомной энергии города Ульяновска 

пройдет региональный этап чемпиона-
та по интеллектуальным играм среди 
школьников «Формула интеллекта» 

сезона 2014 года. Организатором 
интеллектуального турнира выступил 

Информационный центр атомной 
отрасли при поддержке Государствен-

ной корпорации «Росатом». 

В региональном этапе свои знания 
продемонстрируют 15 команд Ульянов-
ска и Димитровграда. По результатам 
определятся шесть, которые продол-
жат борьбу с командами из 14 регионов 
Российской Федерации (регионов при-
сутствия информационных центров по 
атомной энергии) за звание чемпиона в 
федеральном онлайн-турнире.

Интеллектуальное состязание бу-
дет построено по типу игры «Что? Где? 
Когда?». Для достижения наилучшего 
результата в ходе игры командам не-
обходимо будет продемонстрировать 
не только хорошие знания по физи-

ке и широкий кругозор, но и творче-
ский подход к выбору правильного  
ответа. 

По итогам регионального отбора 
шесть лучших команд примут участие 
в федеральном этапе. Заключительный 
тур синхронного экспериментально-
го чемпионата «Формула интеллекта» 
пройдет 13 апреля 2014 года в фор-
мате онлайн-игры для всех регионов-
участников одновременно. А его побе-
дители станут участниками весенней 
сессии игр телевизионного клуба зна-
токов в Москве.

В Харькове открылась 
«звёздная» выставка  
димитровградского 
скульптора
Экспозиция посвящается жене скуль-

птора Сергея Сбитнева Надежде. 
Название выставки - «50/50» - тоже 

выбрано не случайно и обозначает 
жизненные события - супругам испол-

нилось по 50 лет.

Любопытно, что Сергей Сбитнев 
родом из Димитровграда. Выпускник 
Пензенского художественного училища 
им. К.А. Савицкого окончил Харьков-
скую госакадемию дизайна и искусств. 

Член Союза художников Украины с 
1993 года. Участник республиканских, 
всеукраинских, всесоюзных, междуна-
родных и зарубежных выставок с 1987 
года.

На выставке представлено более 
20 работ, выполненных в бронзе и де-
реве. Большинство скульптур изобра-
жает разные созвездия. Автор говорит, 
что звезды его вдохновляют, к тому же 
обычно их изображают лишь художни-
ки, а в объеме их можно увидеть очень 
редко. Также на выставке представлены 
миниатюрные копии бронзовых скуль-
птур автора, которые он изготовил на 
пленэрах в других городах Украины.

Урбан-лаборатория  
укажет  
на проблемные места

Креативное пространство «Квартал» 
8 апреля  впервые проведет презента-

цию «Урбан-лаборатории».  

Урбан-лаборатория пройдет в 
рамках фестиваля «Дни Европы» в 
Ульяновске, организаторами которого 
являются представительства ЕС в Рос-
сии, правительство Ульяновской об-
ласти, Фонд «Ульяновск - культурная  
столица».

Проект «Урбан-лаборатория» при-
зван объединить творческих людей, 
неравнодушных к городу и готовых 
предложить свои собственные реше-
ния для улучшения привычных для нас 
пространств. В лаборатории примут 
участие ульяновские дизайнеры, архи-
текторы, скульпторы, художники и т.д. 
На территории «Квартала» в течение 
двух недель они будут создавать новые 
решения, которые призваны указать 
на проблемные места городского про-
странства.

А для тех, кто заинтересовался 
Урбан-лабораторией, объявлен набор 
волонтеров!

В музее «Симбирская фотография» 
открытие персональной выставки 
Светланы Филипповой «Эмоции»

Эта выставка - дебют Светланы Филиппо-
вой в стенах музея «Симбирская фотография». 
Больше других жанров Светлане удается пор-
третный. Портреты детей и свадебных пар, 
счастливые или немного печальные, спокой-
ные или взволнованные...   Ее фотографии не 
просто передают ощущения жизни, они - сама 
жизнь. В каждом герое, каждой фотографии 
наверняка можно увидеть себя, потому что 
здесь запечатлены настоящие, неподдельные 
эмоции, которые знакомы всем и каждому. На 
выставке представлены детские, семейные и 
портретные фотографии.

Начало в 15.00 

В выставочном зале  
«На Покровской» 
благотворительный бал  
в стиле «Театра абсурда»

Гостей бала ждет утон-
ченная музыка, которая 
станет очень хорошим 
дополнением маскарада, 
зажигательные танцы и 
игры, театральная по-
становка, фэшн-показ, 
бесплатный временный 
татуаж, шаржи и стихи на 
память, спиритический 
сеанс, общение с духами, 
гадания по руке и картам 
таро. Обязательное усло-
вие для участия в бале 
- элементы абсурда в наряде. В мероприятии 
также примут участие дети из детских домов 
и социально-реабилитационных центров. Дей-
ство будет проходить два дня подряд: 5 апреля 
- для детей 16 лет и старше, 6 апреля - для детей 
12-15 лет.

В зале филармонии  
концерт камерной  музыки  

Солисты - лауреаты 
I Всероссийского музы-
кального конкурса Роман 
Зорькин (гитара, Москва) 
и  Елена Лось (фортепиа-
но, Казань). В программе 
произведения Ш. Рака,  

Л. Леньяни, Х. Родриго, С. Прокофьева,  
А. Скрябина, С. Рахманинова.

Начало в 18.00

Во Дворце культуры «УАЗ» 
программа «Новый старый цирк»

Праздничная программа для друзей и ро-
дителей воспитанников студии «Новый ста-
рый цирк», посвященная Международному 
дню смеха. Участники народного коллектива 
Центра народной культуры продемонстрируют 
свои умения и таланты, покажут свои лучшие 
цирковые номера.

Начало в 16.00

В Димитровградском театре-студии 
«Подиум» спектакль  
«Про Федота-стрельца»

Искрометная сказ-
ка Леонида Филатова 
«Про Федота-стрельца, 
удалого молодца» вновь 
обретает новое, свежее 
дыхание! Эта яркая, ве-
селая сказка для взрос-
лых многие годы не те-
ряет своей актуальности 
и неизменно вызывает 
бурю положительных эмоций.

Начало в 17.00

В Ульяновском драматическом 
театре комедия «Скупой»

«Скупой» - одна из 
поздних пьес гениального 
французского комедиогра-
фа, написанная автором 
в 1668 году. История про 
вздорного и алчного отца, 
который мешает своим де-
тям обрести счастье, имела 
оглушительный успех. Имя 

Гарпагона, патологическая жадность которого 
затмила все человеческие чувства, стало нари-
цательным.

Начало в 17.00

АФИША
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В конце неделиВАШ ВЫБоР
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На минувшей неделе ульяновцы смогли увидеть не только лучшие постановки минувшего театрального сезона, но и встре-
титься с заслуженным артистом РСФСР, народным артистом России Романом Карцевым в рамках проекта «Встречи для 
талантливых зрителей». По признанию зрителей, Роман Карцев - уникальный артист, который может смешить публику, 
стоя на сцене молча и с серьезным лицом
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